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El Poder Judicial 
tiene independencia 
y autonomía para 
dictar sus fallos: 
Pedro Enríquez 

En la sección 
20 del SNTE no 
hemos dado 
línea: Antonio 
Carrillo a6

“La amenaza no me 
asusta, yo vivo de 
mi profesión y no 
de la alcaldía”: Polo 

“Vamos a regresar 
la alegría y 
esperanza a 
los tepicenses”: 
Castellón Fonseca a3 a9

a6 

Magistrado da 72 horas 
a Polo Domínguez 

*También dijo el Secretario General 
de Gobierno Pepe Espinoza que el 
tema de los policías es un tema legal, 
que el Tribunal Superior de Justicia, 
ha exigido el cumplimiento de su 
resolución en base al derecho, pero 
que el alcalde de Tepic  agrede a un 
poder y no será tolerado, señaló. 

¡Ultimátum!

Por: Mario Luna a3
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Pugnan legisladores ratificación 
de Jala como pueblo mágico.

Legisladores locales han 
logrado varios puntos de 
acuerdo al abordar la tribuna, 
para mantener dentro del 
programa ̈  pueblos mágicos¨ 
a la cabecera municipal de 
Jala así como incluir a este, 
a Sayulita del municipio 
de Bahía de Banderas… 
Sobre el particular dijo el 
presidente de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Vivienda del Congreso de Nayarit, 
Carlos Carrillo Rodríguez, que de lograrse 
este nombramiento generaría una derrama  
económica importante porque son dos atractivos 
turísticos muy distintos, uno colonial y el 
otro de playa, aspectos que benefician a la 
entidad, pero sobre todo a los habitantes de 
estas zonas… Sobre  la certificación de Jala 
como pueblo mágico se encuentra en revisión 
en la Secretaría de Turismo la que habrá de 
determinar que pueblos del país  seguirán en 
esta categoría… 

Podemos mencionar que en el país existen 
registrados ochenta y tres pueblos mágicos, 
siendo Michoacán la entidad que más tiene, 
con siete, mientras que Jalisco cuenta con 
cinco: Mazamitla, Tapalpa, Tequila, Lagos de 
Moreno y San Sebastián del oeste,  y Sinaloa, 
con tres: El Fuerte, Cosalá y El Rosario… 
hace años la Isla de Mexcaltitán se hallaba 
en esta categoría, mas por el  descuido de 
sus habitantes y autoridades se le retiro de la 
lista del gobierno federal, en especial de  la 
Secretaria  de Turismo, y dejo de recibir los 
recursos y beneficios que se otorgan a los 
¨pueblos mágicos¨… La nominación como 
tales se da como ¨reconocimiento a quienes 
habitan esos hermosos lugares de la geografía 
mexicana y han sabido guardar para todos la 
riquezas culturales e históricas que encierran… 

Podemos decir de Jala que es una comunidad 
de calles limpias, bien cuidada, con una basílica 
lateranense de cantera de varios colores, cuya 
estructura es de gran atractivo para el turista, 
y se cataloga como un centro artesanal muy 
importante… Habrá otros pueblos en Nayarit 
que podrían ser considerados como mágicos, 
pero requieren que sean atendidos y tomados 
en cuenta lo atributos que se señalan para 

tal fin en la Secretaría de 
Turismo… ¿Acaso entraría 
Acaponeta, considerada la 
Atenas Nayarita y con mucha 
historia?... A otros temas… 
¨No hay línea en la designación 
a los dos comisionados que 
formaran parte del Instituto 
de Trasparencia y Acceso a 
la Información  Publica de 

Nayarit (ITAI)¨, así lo declaro el presidente 
de la Comisión de Gobierno del Congreso del 
Estado, Humberto  Segura López…

Fueron veintidós los ciudadanos y ciudadanas 
que solicitaron su registro como aspirantes, 
pero a uno le falto un documento para cumplir 
con los requisitos, de ahí que quedaron 
veintiuno… Señalo Segura: ¨a todos los 
hemos de escuchar para después tomar una 
decisión de quienes serán los mejores para 
integrarse al instituto…  ¨ Lo que el congreso 
va a toar en cuenta para la designación de los 
comisionados es su preparación y trayectoria, 
su honestidad y que tengan una vida laboral 
intachable… En la lista figuran cinco mujeres 
y el resto hombres; una periodista María 
Esther Gonzales Aguilar; el economista y 
docente universitario Julio Plasencia Flores, 
los ex-diputados Miguel Dibildox y José Ángel 
Castro Mata…

 Continuamente escuchamos al líder del 
Congreso Estatal, Humberto Segura López y 
a otros legisladores haciendo un llamado a los 
presidentes municipales a que cumplan con 
el pago del impuesto del doce por ciento a la 
Universidad Autónoma de Nayarit, dinero que 
retienen indebidamente ya que en su tiempo 
debieron entregarlo al gobierno del estado para 
que este lo hiciera llegar a la máxima casa 
de estudios… Los contribuyentes cumplen 
cabalmente  con el doce por ciento, mientras 
los alcaldes se dan el gusto de gastarlo en 
lujosas construcciones, en vehículos último 
modelo y malversar esas cuantiosas sumas 
en satisfacer sus necesidades personales… 
¡ya basta! Urgen medidas drásticas para que 
los presidentes municipales cumplan con la 
Universidad Autónoma de Nayarit, a fin de salir 
de su crisis económica…. Hasta la próxima… 
Decano del Periodismo. 

Para el presidente de la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López, no existe línea 
sobre tal o cual profesionista que aspira a ser 
comisionado del Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información ITAI en Nayarit, 
afirma el líder parlamentario, luego que el 
viernes pasado comenzó la pasarela de 
los 22 prospectos que en tiempo y forma 
presentaron su solicitud, solamente uno 
quedó fuera al no cumplir un requisito y se 
trata de un compañero periodista y abogado 
de la vieja guardia.

Fueron cinco mujeres y 15 varoncitos 
profesionistas los que cumplieron con la 
documentación, misma que la comisión de 
diputados integrada por todas las corrientes 
políticas que conforman la Cámara, recibieron 
para el posterior análisis, conocer las curriculas, 
preparación e intención de por qué buscan ese 
puesto, como expusieron en sus respectivas 
entrevistas con los representantes populares, 
y serán al final dos beneficiados del número 
de 21 participantes.

En diversas declaraciones del coordinador 
del PRI en el Congreso, Segura López, 
diputado electo por mayoría en el distrito dos, 
señaló "que no hay línea, sobre determinada 
persona, serán elegidos quienes cuenten 
con mayor honestidad, seriedad y capacidad 
profesional", sostiene.

Podría ser antes del miércoles en que 
termina el periodo de sesiones, cuando 
se tenga nombre, apellido y apodo de la o 
el comisionado al ITAI, en que se espere 
llegue el mejor y más preparado, mientras 
tanto andan calientes Angel Castro, Miguel 
Divildox, Julio Plascencia o la comunicóloga 
María Esther González Aguilar, aunque los 
más probables es que quien cuenten con 
padrino político, principal requisito para 
aspirar a cualquier institución gubernamental, 
la capacidad, preparación o profesión es lo 
menos importante, vivimos en México donde 
el dedo divino todo lo puede.

En otras décadas era común que en 
ese tipo de concursos se escucharan 
nombres y apellidos relacionados con familias 
encumbradas en el poder, pero ahora con la 

apertura y democracia de México, eso quedó 
en el pasado, ahora todo es distinto y la línea 
o dedazo es parte de la historia de un país 
en vía de desarrollo.

En otro tema, cabe mencionar el recién 
nombramiento de la vocera del PRI para la 
campaña de los tres distritos, Rocío Flores 
Velázquez, mujer a quien siempre le ha tocado 
ser cola de ratón y estar atrás de políticos y 
candidatos, pues a pesar de su capacidad 
intelectual y preparación académica, eso poco 
ha influido para que le den la oportunidad 
de acceder a una diputación que siempre 
ha sido su anhelo, incluso, ni siquiera el ex 
gobernador lo hizo, prefirió a otras peores 
que a la citada maestra y licenciada.

Sin embargo, la simpática Rocío, es 
perseverante y cuando menos piense, la 
rueda de la fortuna política habrá de llegarle 
y la veamos como diputada por el quinto 
distrito, en tanto en estos momentos trabaja 
precisamente a favor del legislador con licencia 
por el quinto, lo mismo que en el tercero y 
el primero, como vocera del instituto político 
en comento.

La tarea de Flores Velázquez no es sencilla, 
más cuando el nombramiento se presenta a 
menos de quince días de finalizar la campaña, 
se espera no la hayan metido para hacer un 
ridículo y la culpen de un probable fracaso 
electoral, pues es sabido las cosas no andan 
bien para el PRI, pero tampoco en el PAN 
o PRD, los ciudadanos ya no creen en los 
políticos ni los partidos, por lo que el día 7 
de junio se pronostica el acarreo y compra 
de votos, vicios muy tradicionales en tiempos 
de elecciones.

El ambiente político en el país se percibe 
caliente y sangriento, pues hemos visto 
asesinatos de candidatos a regidores, 
diputados y presidentes municipales tanto 
de un color como del otro, pero lo deseable 
como mexicanos de bien es que el día de 
la jornada electoral. La sangre no llegue al 
río, debido que cualquier resultado pondría 
en mal a la república que preside Enrique 
Peña Nieto, misma que desafortunadamente 
en algunos aspectos no marcha del todo 
favorable.

¡NO HAY LÍNEA, LLEGARAN LOS MÁS 
HONESTOS Y PREPARADOS AL ITAI!

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Polo debe dejar de llorar y 
ponerse a trabajar: Pepe Espinoza

Habla Presidente del Tribunal Pedro Enríquez 
sobre los policías y Ayuntamiento de Tepic 

*no queremos ni mártires ni víctimas, queremos un alcalde que 
trabaje por Tepic

Por: MARIO LUNA

El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinosa 
Vargas, exhortó al presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, a dejarse 
de agarrar poses de victimado, 
así como dejar de estar llorando 
y ponerse a trabajar, ya que 
los distintos servicios públicos 
municipales, no sirven y el pueblo 
está sufriendo por ello.

Agregó que no es justo y 
menos aceptable de que todos 
los males o tropiezos que tiene 
su administración, culpe al 
gobierno estatal, pero además 
es inadmisible y muy temerarias 
sus acusaciones al señalar a un 
poder de estar confabulando en 
su contra, así como de denostar 
a otros poderes como es el del 
Tribunal Superior de Justicia, al 
del Congreso, así como al Órgano 
Superior de Fiscalización, que lo 
único que hacen es cumplir con 
su trabajo apegados a derecho y 
emitir señalamientos, aclaraciones 
o propias sanciones a aquellos 
que cometan irregularidades en 
su desempeño, por lo que no es 
justo que en un afán protagónico, 
el alcalde para ocultar sus errores, 
quiera señalar como culpables 
a quienes por derecho tienen 

que actuar.

Es peligroso, riesgoso, el 
querer llevar un asunto netamente 
legal al terreno de lo político, 
ya que la única obligación es 
respetar la ley de todo gobernante, 
especificando el titular de la 
política interna del estado, que 
los policías no merecen ese 
trato que hoy el alcalde les está 
dando, por lo que solo se está 
peleando con los molinos de 
viento, porque el tema de los 
policías es un tema legal, que 
el Tribunal Superior de Justicia, 
ha exigido el cumplimiento de su 
resolución en base al derecho, 
pero que el alcalde de Tepic para 
evadir su responsabilidad insiste 
en sus mentiras, y agrede a un 
poder como es el del Tribunal 

de Justicia, ello para confundir a 
la ciudadanía y además para no 
cumplir con su principal obligación 
que es de proporcionar prevención 
en materia de seguridad a la 
población.

Pepe Espinosa, le recordó a 
Polo Domínguez, que el trato que 
les está dando a esos policías es 
indigno, ya que en primer lugar 
son sus policías, es una autoridad 
la que está ordenándole que 
se pague  y luego tendrá que 
pagarles porque está obligado 
a ello, por lo que el resto de lo 
que dice que tiene represión de 
parte del gobierno, solo cae en 
el terreno de la victimización, 
por lo que seguimos insistiendo 
en menos victimización y más 
trabajo, que se ponga a trabajar 
y dé resultados a los tepicenses.

El Secretario de Gobierno, dijo 
que es preciso que el munícipe 
capitalino, acepte sentarse a la 
brevedad en una mesa de diálogo 
para llegar a los acuerdos, sobre 
todo para apoyarlo en combatir 
los exagerados robos a casas-
habitación de la ciudad, los 
cuales se están disparando sin 
control alguno, y estas cifras 
las podemos decir de manera 
conjunta y dejarse de caer en 
los dimes y diretes.

Por Alfredo Meza

Debo decir en principio que el tema 
de los policías en el Poder Judicial es 
un asunto de legalidad, es un asunto de 
ciudadanos que en uso de sus derechos 
están planteando un juicio ante la Sala 
Constitucional en su competencia de 
justicia administrativa.

Y bueno, pues en función de ello se 
ha venido ventilando este juicio y yo no 
puedo opinar de temas políticos ni de otra 
condición que no sea la estrictamente 
jurisdiccional.

Expresamos nuestro respeto a 
las posiciones que pueden estar en 
desacuerdo con las resoluciones que 
dictamos pero para eso hay los recursos, 
los medios procesales para combatir las 
decisiones que los jueces y magistrados 
dictamos todos los días.

Entonces ¿se está actuando con 
imparcialidad?

Totalmente, el Poder Judicial tiene 
independencia, autonomía para dictar 
sus fallos con apego a las normas 
aplicables, a las pruebas aportadas en 

un expediente.

Y yo respeto las opiniones divergentes 
respecto de una resolución que no 
favorece a alguna de las partes, ¿verdad? 
Y bueno, pues invitar a que se haga uso 
de los medios y recursos legales para 
impugnar estas resoluciones.

En este caso ¿se está actuando 
por la vía legal?

Totalmente, está a cargo de un 
magistrado y un magistrado es quien tiene 
la decisión autónoma, independiente, 

libre, y es mi obligación garantizarle 
esa decisión para que actúe en esos 
términos.

Por Oscar Verdín Camacho 

El Juzgado Segundo Penal en 
Tepic dictó auto de formal prisión 
en contra del abogado Mahatma 
Antonio Rentería Quintanar, como 
presunto responsable del delito de 
abuso de confianza.

El miércoles 13, varios abogados 
participaron en una marcha de 
protesta por la detención de Rentería, 
el cual fue liberado mediante una 
fianza y luego de garantizar más 
de 40 mil pesos a que asciende el 
presunto daño.

Una fuente judicial aclaró que la 
liberación no se dio por la protesta 
de litigantes.

Sin embargo, los abogados, que 

se entrevistaron con el magistrado 
presidente del Tribunal Superior de 
Justicia Pedro Antonio Enríquez 
Soto, basaron su reclamo en el 
hecho de que Rentería Quintanar 
no fue llamado a declarar durante 
la integración de la averiguación 
previa que se instauró en su contra, 
lo que traducen como una violación 
a sus derechos puesto que no pudo 
defenderse.

La semana pasada, al ser puesto 
a disposición del Juzgado Segundo 
Penal con el número de expediente 
62/2014, el ahora procesado se 
reservó el derecho para declarar.

Contra el auto de formal prisión 
podrá presentarse un amparo o un 
recurso de apelación.

Formal prisión a abogado; su 
detención motivó protesta

* Atribuyen a Mahatma Antonio el 
probable delito de abuso de confianza. 

El gobierno estatal, está 
dispuesto como se lo ha 
demostrado a ayudarlo a resolver 
los problemas de Tepic, pero 
no a hacerle su trabajo, ese lo 
tiene que hacer él, pero además 
el alcalde capitalino cae en una 
irresponsabilidad de faltarle el 
respeto a las instituciones, por lo 
que debería de ser más cuidadoso 
en lo que dice, ya que eso de 
decir que él tiene su consultorio 
en caso de que se le aplique la 
ley, eso es infantil, que mejor se 
ponga a chambear, “ Polo no te 

victimices, mejor pongámonos 
a trabajar coordinadamente 
municipio y estado, dice que 
todos los problemas que tiene es 
por culpa del gobierno, por lo que 
con todo respeto, le preguntaría 
que cuándo ha tenido una reunión 
financiera con la Secretaría de 
Hacienda , ya que los problemas 
financieros no se resuelven aquí, 
estos se resuelven dónde está 
el dinero, el estarse victimizando 
solo es una estrategia para sacarle 
al parche, por lo que mejor se 
ponga a trabajar”.
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* Unos días antes del intento fallido, habría 
comentado la idea de morir. Pero nadie creyó 

que fuera en serio.

*Con la presencia de alrededor de 20 editoriales

Presupuesto sin compromiso

Este lunes inició la Feria del Libro 2015

Un intento de suicidio, 
vivir para superarlo

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit (SEPEN) 
y la Secretaría De Educación (SE), 
en coordinación con el Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes 
(CONACULTA), instalaron este lunes  
la IV Feria del Libro Infantil y Juvenil 
2015 con el lema “Letras para Sentir”, 
del 18 al 27 de mayo, en la Plaza 
Bicentenario de Tepic.

Al acto inaugural, asistieron; 
el director de los SEPEN,  Héctor 
López Santiago, en representación 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el titular de Educación en 
la entidad, Marco Antonio Ledezma 
González, el delegado de la SEP en 
Nayarit, Efraín Moreno Arciniega, el 
dirigente de la Sección 20 del SNTE, 
Antonio Carrillo Ramos,  supervisores, 
directores, maestros, padres de familia 
y alumnos, de educación básica.

En su intervención, López Santiago 

dio la bienvenida a la Universidad de 
Guadalajara, Jalisco, que con la Red 
Universitaria de Jalisco, asistió como 
invitada especial en esta Feria del Libro, 
en donde estuvieron representadas 
20 de las más importantes editoriales 
del país, entre ellas Trillas, Santillana, 
Random, House, Fondo de Cultura 
Económica, Grupo Combel y Conaculta.

Remarcó que el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda 
les indicó que debe elevarse la calidad 
educativa y ello significa “que debe 
haber participación de todos los 
nayaritas, que haya comunicación, 
diálogo y eventos donde se pueda 
promover y construir lo mejor para 
Nayarit, por lo que pedimos a los 
medios masivos de comunicación, 
que nos apoyen para hacer una buena 
difusión con el fin de que no solo los y 
las niñas de educación básica pasen 
a este lugar para estar presentes en 
las diferentes actividades que se 
realizarán en estos días”.

 Sino también esperamos que se 

invite a las personas de todas las 
edades para que pasen a leer y a 
contemplar las diferentes actividades 
que se han diseñado para elevar la 
educación en esta materia, además 
de comentar con el dirigente de la 
Sección 20 del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos “porque calidad educativa es 
hablar de comunicación y con las 
secciones 20 y 49, ha sido fundamental 
para difundir a lo largo y ancho del 
estado todas las actividades que se 
están emprendiendo para elevar la 
calidad educativa que se requiere”.

Asimismo, dio a conocer que en 
el marco de esta Feria, se llevarán a 
cabo diez talleres de interacción con 
el arte, la ciencia y la cultura. Además, 
en el foro artístico participarán la 
Orquesta de cámara de Nayarit, el 
grupo de rock para niños ‘Patito feo’, 
Florillina Cuentacuentos, el Coro Infantil 
y Juvenil ‘Nervo’, y los cantantes 
Alma Rocío y Guido Rochín. En ese 
mismo espacio, actuarán trovadores y 
animadores, y habrá presentaciones 

de libros y conferencias de fomento 
a la lectura, agregaron.

También dijo Héctor López, que 
“con la finalidad de fomentar la lectura 

y la escritura entre los adolescentes, 
se llevará a cabo el Tercer Concurso 
de Cuento Infantil, con la participación 
de 130 trabajos de alumnos de quinto 
grado”.

Por Oscar Verdín Camacho 

La persona, protagonista de 
esta historia puede ser un hombre 
o una mujer en edad adulta. Su 
identidad es lo de menos.

Atendido por profesionistas 
de psicología y psiquiatría de la 
Secretaría de Salud estatal, es 
el caso de un suicidio fallido, un 
instante que estuvo a nada de 
acabar con su vida hace unos 
meses.

Al subir a una silla, acomodada 
la soga en el cuello, viviendo una 
profunda depresión, esta persona 
inclinó la cabeza sobre sus manos en 
un ropero y ahí fue encontrada por 
sus familiares, que se le aferraron 
para impedir que pudiera saltar. 

Alguien más trajo un cuchillo 

para poder cortar la soga. 
Pero evitar la muerte en ese 

momento no puso fin al delicado 
asunto, sino más bien ha significado 
un proceso que seguramente será 
largo, de atención profesional para 
poder superar el intento de suicidio, 
para que no se repita más. 

La persona que protagoniza 
esta nota había expresado que 
enfrentaba continuos problemas 
económicos. Las deudas y el 
pedir prestado se repetían, la 
agotaban. Y unos días antes del 
intento fallido, habría comentado 
la idea de morir. Pero nadie creyó 
que fuera en serio.

En una reciente campaña lanzada 
por el Gobierno del Estado para 
prevenir el suicidio, en una de 
las imágenes se lee una de las 
muchas razones que podrían 
desencadenarlo: los problemas 

económicos. “Estamos por embargar 
su casa”; “su saldo vencido es”; 
“última oportunidad para pagar”…

“Dile sí a la vida”, añade la 
campaña preventiva, anexando el 
número de teléfono 2140101 para 
recibir ayuda inmediata.

De acuerdo con los datos 
ofrecidos, la ayuda profesional no 
sólo se ha centrado en la persona 
que intentó el suicidio, sino que ha 
incluido su entorno familiar, para 
detectar la raíz de la depresión 
que orilló al suceso.

Un apunte recabado indica que 
la campaña del gobierno es una 
alerta no sólo para quien está 
en depresión –pues su estado 
posiblemente no le permita ubicar 
que necesita ayuda-, sino para que 
sus familiares o amistades tomen 
conciencia y busquen ayuda si, por 
ejemplo, alguien expresa deseos 
de morir como fue en el caso que 
aquí se presenta, pero que se 
pensó era una broma.

Una persona que da seguimiento 
al asunto comenta que los abrazos 
han sido muchos y la persona 
involucrada se ha dado cuenta de 
la importancia que tiene para otros, 
algo que no percibía antes de que 
atentara contra su propia vida.
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A Polo Domínguez ya se le hizo fácil decir que todas 
las broncas de Tepic son  del gobierno: Pepe Espinoza 

*Esa es una estrategia de victimización, de sacarle al parche y no se vale, hay 
que chambearle y no perder tiempo haciéndose la víctima, señaló el Secretario 

de Gobierno. José Trinidad Espinoza Vargas 

Debe de involucrarse al presidente municipal, tesorero, 
contralor síndico para que se cumpla con la UAN: Haro Carlos 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Los problemas financieros 
del municipio de Tepic no se 
resuelven aquí; se resuelven la 
Secretaría de Hacienda, donde 
está el recurso, o en instancias 
federales o en los Bancos, pero 
no litigando contra el gobierno. 
Pareciera que ya se le hizo bien 
facilito decir que todas las culpas del 
municipio son porque el gobierno lo 
reprime, eso es una estrategia de 
victimización, de sacarle al parche, 
y yo creo que no se vale, hay que 
chambearle”. Así lo manifestó el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas.

Al ser cuestionado por os 
representantes de los medios de 

comunicación, en el sentido de 
que el Alcalde Polo Domínguez, 
dijo que llegaría a las últimas 
consecuencias y que se va a 
amparar a nivel federal, Pepe 
Espinoza, respondió: “pues así 
lo ha estado haciendo en todos 
los temas en vez de irse a las 
colonias y ver que está pasando 
con el agua, me están reportando 
35 colonias sin agua y que la 
basura sigue en las calles. Esa es 
la chamba que tenemos que hacer 
y la política dejarla una vez que 
pase el proceso, vámonos dejando 
de politizar los asuntos, hagamos 
el pacto de no meter esos temas; 
saquemos la chamba y  pasando 
el proceso ya veremos, los temas 
legales son temas federales, son 
jueces federales los que están 

haciendo determinaciones y el 
Poder Judicial, que merece todo 
el respeto”.

Espinoza Vargas, señaló son 9 
meses de la administración municipal 
y la gente quiere ver resultados, 
respecto a si no ha trabajado el 
alcalde, explicó: “pues creo que 
si ha trabajado, pero no como se 
quisiera, porque finalmente los 
problemas están ahí; y eso lo digo 
con mucho respeto, cuando uno 
recibe el tipo de comentarios que 
el señor presidente municipal de 
Tepic hace del gobierno, lo menos 
que podemos hacer es decirle 
que también nosotros creemos y  
pensamos”.

José Tr in idad Espinoza, 

manifestó: “yo lo invitaría, con 
mucho respeto, como he venido 
diciendo a que hagamos una mesa 
de trabajo, a que nos victimicemos 
menos y trabajemos más, que se 
ponga a chambear y vamos juntos 
en lo que podamos ayudarle, porque 
finalmente su responsabilidad 
es en los temas de prevención, 
necesitamos revisar que está 
pasando con los incrementos de los 
robos a casa habitación, y lo que 
más preocupa es que revisando la 
estadística, nos damos cuenta que 
son pocos los procesos  para que 
estos se vayan a las instancias, 
que no sean las  del municipio, 
entonces algo está pasando ahí”.

Indicó que “no son nuestra 
competencia, sí, pero de alguna 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Para que los ex presidentes 
municipales, paguen su deuda 
del 12 por ciento con la UAN, 
los presidentes actuales deben 
demandarlos, porque obviamente 
la responsabilidad es personal, 
aunque la deuda es institucional, 
la responsabilidad es personal, 
ahorita están para el tesorero y 
para el presidente municipal, yo 
he manifestado públicamente, que 
para mí en lo personal se debe de 
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involucrar al presidente municipal, 
al tesorero, al contralor, al síndico 
y a todo el cabildo, que es el que 
aprueba el gasto, ya que el argumento 
de defensa del tesorero, es decir a 
mi el cabildo me autoriza que me lo 
gaste, por lo que el cabildo debería 

ser responsable 
d e l  g a s t o ” . 
Señaló tajante 
el Presidente 
del Patronato, 
de la UAN, 
Humberto Haro 
Carlos.

A g r e g ó , 
“ B a h í a  d e 
Banderas no 
nos ha aportado 
dinero desde 
enero de este 
año ya estamos 
en mayo y es un 
monto de casi 
10 millones de 
pesos lo que 
d e b e r í a  d e 

haber aportado al Patronato 
en estos 5 meses y no lo 
han hecho, me dí a la tarea 
hablar directamente con el 
tesorero y el argumento 
es que no hay dinero, 
yo considero que los 17 
ayuntamientos que si están 
pagando tampoco tienen 
dinero, sin embargo se han 
comprometido en separar 
el dinero que la ciudadanía 
aporta en beneficio de la 
Universidad Autónoma  de 
Nayarit y ellos si están 
enterados. Así que no 
es ninguna justificación que los 
ayuntamientos digan que no tienen 
dinero, porque ya está destinado, 
esa es la parte más grave a la que 
nosotros nos hemos enfrentado 
hacerles, entender que ese dinero 
no representa parte de su gasto 
corriente, que no es un dinero 
adicional y más cuando hay grandes 
carencias dentro  de la Universidad 
y dentro de los jóvenes que tenemos 
que impulsar y que apoyar en ese 

contexto y tenemos muchísimos 
reclamos por parte de ellos con 
justísima razón, porque es muy 
fácil estimar cuanto dinero puede 
ingresar al patronato, entonces 
es un reclamo justo yo así lo 
considero,para que puedan ellos tener 
esa oportunidad  de desarrollarse 
y de crecer  profesionalmente en 
el ramo que ellos hayan elegido”.

A pregunta expresa, sobre la 
situación de las unidades académicas 

que están en riesgo y si 
urgen las aportaciones de los 
ayuntamientos para repararlas,  
Humberto Haro dijo: “esa es 
una parte importante ahorita en 
este año ya estamos invirtiendo, 
porque a toda la gente que 
aporta tenemos que darle cosas 
tangibles, eso es viable, no 
todo se debe usar en becas, 
estamos invirtiendo  como 4 
millones y medio en Bahía de 
Banderas, en una preparatoria 
que estaba a medio terminar y 
en unos 20 si no es que 15 días 
nos entregan el proyecto  de la 

Unidad Académica de Turismo, el 
edificio ya tiene los dictámenes de 
protección civil y los de desalojo 
por parte de la UAN, del Estado 
y del Municipio, consideramos 
que esa obra la iniciaríamos en 
20 -30 días afortunadamente 
tenemos ya destinado un recurso 
de aproximadamente 12 millones de 
pesos  para iniciarlo y lo entregaríamos 
a mas tardar a principios  el año que 
entra”.Concluyó.

manera podemos vincularnos 
ahí, de alguna manera todos 
somos ciudadanos y tenemos 
que cuidarnos, entonces reiterar 
la mano está tendida, la mano 
está ahí lista para que podamos 
seguir trabajando, pero con menos 
victimación, ya que el que mucho 
se lamenta pierde mucho tiempo 
en lamentaciones y el tiempo se le 
va, ya son 9 meses y no podemos 
sentarnos a dialogar los temas 
que son comunes, yo creo que el 
señor presidente municipal espera 
que se compliquen más algunos 
temas, pues no sé, la verdad, no 
entiendo la estrategia, no entiendo 
a comprender hasta que objetivo 
lleva este asunto, repito ya son 9 
meses. Y yo sigo esperando que se 
recoja la basura, que la prevención 
siga buenos frutos, por lo que más 
bien yo lo invitaría a trabajar. El 
señor presidente municipal merece 
todo nuestro respeto, no se trata 
de pelear con él, se trata de 
generarle conciencia, que sea un 
presidente con conciencia colectiva, 
con conciencia ciudadana, porque 
finalmente las broncas están en 
la calle. Yo los invito el día que 
ustedes quieran a recorrer las 
calles para que vean que no estoy 
mintiendo”. Concluyó.

APELA PRD CANDIDATURA 
DE MARCELO EBRARD COMO 

DIPUTADO SUPLENTE.
- - - - - - -

La verdad es que don Marcelo
busca a como de lugar
el poder gozar de fuero
y evitar con gran denuedo
al bote el ir a parar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Casas construidas en los nuevos fraccionamientos son 
muy caras y de pésima calidad.

En la Sección 20 del SNTE, no hemos 
dado línea, ni hay líneas: Carrillo Ramos 

Crece el rezago de vivienda de interés 
social en el municipio de Tepic: Alfredo Arce

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Al Congreso de la Unión 
deben de llegar mujeres y hombres 
de todos los colores, que hagan leyes, 
que verdaderamente beneficien a 
la clase trabajadora del país, a las 
mujeres y a los hombres, a efecto de 
que podamos aspirar a vivir una vida 
digna, en el Sección 20 apoyamos 
a todos  esos candidatos que están 
dispuestos a trabajar y a cumplir por 
Nayarit, respetando la libertad de 
militancia y respetando la libertad 
de que gozan mis compañeros 
representados,lo que si mi voto será 
un voto muy  bien meditado a plena 
conciencia y sobre todo seguro de que 
debe de ser por una mujer o por un 
hombre que verdaderamente sienta 
un servidor, que le está cumpliendo 
a Nayarit y a México, por nadie más”. 
Aseveró el dirigente de la Sección 20 
del SNTE, Antonio Carrillo Ramos.

Carrillo Ramos aseguró: “en la 
Sección 20 no hemos dado línea, ni 
hay líneas hace mucho tiempo,  en 
este sindicato hemos sido ejemplo 
de eso, hemos practicado el derecho 
de poder votar por quien uno quiera, 
de saber entrar en un procesos 
democrático y donde deben de ganar 
los mejores”.

Al ser cuestionado respecto a la 

reforma educativa, 
el dir igente de 
la organización 
magisterial, dijo: 
“yo creo que está 
en proceso la 
reforma educativa 
está caminando, 
nosotros hemos 
estado trabajando 
en las aulas desde 
luego viendo que puede ser acertado, 
que puede ser erróneo, decirlo a la 
autoridad, decirlo a quien corresponde, 
para que en ese procesos constante 
que tienen las instituciones públicas, de 
ser modificadas partiendo también de 
las reformas a las leyes, precisamente 
donde se hacen que es en el Congreso 
de la Unión y en las cámaras de 
diputados de las entidades, puedan 
tomar se decisiones acertadas para 
fortalecer el sistema educativo público, 
pensando en brindar educación de 
calidad. Pensando en garantizar 
espacios dignos para los niños 
y los trabajadores, en que haya 
garantía para que sigan obteniendo 
los trabajadores un buen salario 
y mejores prestaciones y desde 
luego, cumplir con ese compromiso 
que tienen los gobiernos de los 
estados los 3 niveles para garantizar 
educación pública de calidad. Hubo 
resentimiento de la clase trabajadora 

hay que decirlo, sobre todo 
porque cuando se promovió 
la reforma educativa, no 
fuimos tomados en cuenta, 
lo hemos dicho siempre, la 
reforma educativa la hizo el 
gobierno la hizo el Congreso 
de la Unión, nosotros a 
t ravés de l  S ind icato 
Nacional en diversos foros 
planteamos cual era nuestra 

opinión,cuales nuestros puntos de 
vista, no todos fueron tomados en 
cuenta.Sin embargo la muestra de 
civilidad la estamos dando, porque 
la lucha se ha dado en Nayarit, en 
la 20 y en el SNTE, trabajando, creo 
que esa muestra ahí está muy clara el 
presidente nacional Juan Díaz de la 
Torre lo ha dicho, por más complicado 
que parezca el escenario nosotros 
lo único que demandamos es que 
también el gobierno le apueste a 
la profesionalización de la clase 
trabajadora, como el Sindicato y la 20 
lo están haciendo, ese es el camino 
hay que acercar el conocimiento, 
herramienta, elementos, estrategia, 
método, al trabajador de la educación, 
para que pueda asumir un verdadero 
liderazgo al frente del sistema educativo 
nacional y le permita incorporar y 
armonizar con los demás actores 
que estamos interesados en elevar 
los niveles de calidad educativa”.

Por Edmundo Virgen

En el municipio de Tepic sigue 
siendo preocupante el rezago en 
materia de vivienda de interés social, 
así lo manifiesta el regidor del PRD, 
el doctor  Alfredo Arce Montiel, quien 
señaló que las propias 
autoridades estatales 
y  d e p e n d e n c i a s 
federales como el 
INEGI reconocen 
que este es uno de 
los graves problemas 
sociales que existen 
en el municipio, el cual 
se ha acrecentado en 

los últimos años por la apatía en que 
han incurrido algunos gobernantes.

Sobre este problema que afecta a 
miles de familias en el municipio, el 
regidor, quien además es  dirigente 
y fundador del Frente Amplio de 
Colonias para la Vivienda en el 

municipio de Tepic, 
menciona que en las 
últimas décadas lo 
que ha proliferado 
es la construcción 
de fraccionamientos, 
donde empresarios 
c o l u d i d o s  c o n 
a u t o r i d a d e s 
construyen casas 

para las familias trabajadoras,  pero 
aparte de que son casas bastante 
caras, las personas que las adquieren 
quedan con la deuda por 30 años, 
aparte de que son fincas muy pequeñas 
y construidas con materiales de 
pésima calidad.

Para este año, dijo el regidor, la 
organización que dirige tiene previsto 
apoyar con recursos federales a unas 
cien familias con la construcción 
de un cuarto de 3.5 por 4.5 metros 
cuadrados, este recurso que equivale 
a 40 mil pesos por vivienda se paga 
solo el 10 por ciento, lo cual sirve 
para ampliar una casa o iniciar su 

Por Rafael González Castillo 

Este  martes el alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González,  le 
volverá a  pedir   apoyo  al Secretario 
de Gobernación, Miguel  Ángel 
Osorio Chong, para que el asunto 
de los preventivos de Tepic que 
abandonaron sus bases se resuelva  
conforme  a derecho. Ambos 
personajes  se encontrarán  en una 
reunión nacional de Presidentes  
Municipales del país. El evento se 
efectuará  en la ciudad de México.

El asunto  se ha complicado en los 
últimos días  porque el magistrado 
del Tribunal Superior de Justicia, 
Ismael González Parra,  pretende  
que se les pague a los agentes y se 
les vuelva a  comisionar a la policía  
Nayarit. Pero no se puede acatar la 
resolución porque el problema  se 
encuentra en manos de la comisión 
de honor  y  justicia.

A los gendarmes  se les pidió que 
justifiquen sus faltas porque  durante 
tres  semanas no se presentaron a 
trabajar y  a través   de un plantón 
demandaron que el Ayuntamiento 
de Tepic les pague  la casa que 

les entregó la Fiscalía  General 
del Estado,  el bono que se cubre  
con recursos  de la federación  y 
abandonaron la manifestación sin 
que la petición  se haya atendido.

A  pesar de  lo anterior  el 
magistrado amenaza  con pedir 
juicio  político  para González 
Domínguez  y multar e inhabilitar  
al Secretario de Seguridad Pública 
de Tepic, Jorge Berecochea  porque 
no acatan su resolución. 

La  amenaza no le asusta al 
doctor “Polo” porque dice que la 
mayor parte de su vida  ha vivido  
de su profesión. Pero pide que el 
asunto no se maneje  con tintes 
políticos y que el Tribunal Superior 
de Justicia no se aparte  de  la ley.

Ante  los medios de comunicación 
el alcalde de Tepic  señaló que 
la resolución del magistrado no 
les asusta  y se le vio un poco 
preocupado.

En otra  parte de su declaración  
el  entrevistado  dijo que el problema 
le daña  directamente a la población 
porque no lo dejan cumplir con su 
función.    

Pedirán juicio político para el alcalde 
de Tepic sino paga a preventivos 

que se regresaron a la Fiscalía

construcción, y aunque estos trámites 
son lentos por que los recursos tardan 
en llegar, la gente prefiere esperar, 
que endeudarse comprando una casa 
cara, pequeña, mal construida y con 
pésimos servicios, como las que hay 
en los nuevos fraccionamientos de 
Tepic y que además no cumplen con 
la norma, ya que la ley obliga a los 
fraccionadores a construir una escuela 
por cada 300 casas y para evitar 
construir la escuela, solo edifican 
298 casas.

Alfredo Arce Montiel asegura, que 
en la actual administración estatal, 
el respaldo para vivienda ha sido 
menor que en otros años, en otros 
gobiernos hubo mejores oportunidades 
y más gente se beneficio, pero se 

está trabajando y se pretende que 
los diputados en el Congreso del 
Estado autoricen más presupuesto 
para la vivienda de interés social.

Para terminar, el regidor, quien 
permanecía este lunes en plantón en 
las afueras de palacio de gobierno 
exigiendo la entrega de la Beca 
Universal a niños de educación 
básica, señaló que la entrega de los 
programas sociales no debe detenerse 
por el proceso electoral, por que las 
necesidades del pueblo no entienden 
de campañas políticas y son miles los 
niños afectados en todo el estado, 
además la ley prohíbe publicitar la 
entrega de los programas sociales, 
así que se pueden entregar sin que 
se les de publicidad, concluyó.
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Con la presencia de todos los 
partidos políticos que participan en 
la presente contienda electoral 2015, 
se realizó el Foro para ser escuchada 
la voz ciudadana, con sus propuestas 
y planteamientos, organizado por 20 
organismos empresariales y sociales 
de Nayarit, una iniciativa ciudadana 
de participación cívica.

En la exposición de motivos, 
José de Jesús Hernández Preciado, 
Presidente del Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX), estableció 
que “Por el México que merecemos” 
es una iniciativa conjunta de más de 
25 organizaciones de la sociedad 
civil, con presencia en más de 120 
puntos del país, y especializadas 
en diversos temas, pero con la base 
común de ser ciudadana y ciudadanos 
preocupados por fomentar un proceso 
electoral participativo, transparente y 
con propuestas que verdaderamente 
contribuyan al desarrollo integral de 
México.

Hernández Preciado, destacó la 
satisfacción del trabajo conjunto para 
lograr el “Encuentro con Candidatos”, 
el cual es una de las acciones del 
Programa de Participación Cívica 2015 
y de la campaña nacional “Participo. 
Voto. Exijo”, y agregó que es una 
constancia de que pueden trabajar 
en sus coincidencias. 

Las propuestas presentadas fueron 
ocho, conformando una agenda 
mínima ciudadana, con temas que 
deben atenderse de forma urgente y 
prioritaria, para el desarrollo de México 

y el bienestar de los mexicanos. Son 
temas transversales, identificados 
desde la sociedad civil como de 
máxima urgencia, y en los que pueden 
trabajar los representantes populares 
de todos los órdenes. 

DESARROLLO REGIONAL 
Y  O P O R T U N I D A D E S  D E 
EMPLEO: Mejorar los indicadores 
macroeconómicos de la entidad, 
mediante un manejo responsable de 
las finanzas públicas y la inversión, con 
medidas que potencien el desarrollo 
regional y disminuyan la pobreza, el 
desempleo y la desigualdad; generar 
condiciones para la creación de más 
y mejores empresas que puedan 
operar en la formalidad, ser más 
productivas, contar con seguridad 
jurídica y así beneficiar el empleo 
y calidad de vida de las personas.

UN MÉXICO JUSTO Y EN PAZ:  
Mejorar el sistema de seguridad 
pública, mediante la profesionalización, 
dignificación y certificación policial; 
aumentar la confianza ciudadana y 
la calidad de la información para que 
los delitos se denuncien y castiguen, 
impulsando una cultura de protección, 
defensa y garantía de los derechos 
humanos. Aumentar la calidad de 
la impartición de justicia, mediante 
mayor capacitación judicial y acelerar 
la implementación de juicios orales.

EDUCACIÓN DE CALIDAD PARA 
TODOS: Asegurar condiciones mínimas 
que permitan avanzar en la aplicación 
de la Reforma Educativa en todo 
el país; en ese sentido, impulsar 

la evaluación y profesionalización 
del 100 por ciento de los docentes; 
la autonomía y la participación 
social en todas las escuelas; el 
abatimiento del número de escuelas 
sin infraestructura y una enseñanza 
adecuada a las necesidades del siglo 
XXI, que incorpore la formación en 
valores cívicos y éticos, las nuevas 
tecnologías y potencie la vinculación 
escuela-empresa.

GOBIERNO EFICIENTE Y 
TRANSPARENTE: Impulsar una 
legislación anticorrupción a nivel 
nacional y homologar y transparentar 
el uso de recursos públicos en la 
federación, estados y municipios. 
Simplificar los trámites para facilitar 
las actividades de la ciudadanía y la 
apertura y operación de más empresas.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Y CALIDAD DE VIDA: Asegurar la 
participación ciudadana efectiva en 
la toma de decisiones, en lo relativo 
a educación a nivel municipal y a 
fiscalización de recursos públicos. 
Mejorar sustancialmente la atención en 
salud de la población y la preparación 

y capacidad de respuesta del sistema 
público de salud.

CANDIDATO TRANSPARENTE: 
Compromiso de las y los candidatos, 
para que lleven a efecto su declaración 
patrimonial, fiscal y de potencial 
conflicto de interés. Transparencia 
y rendición de cuentas, para que los 
partidos políticos se responsabilicen 
de sus candidatos(as) a través de la 
firma/declaración de un manifiesto, en 
el desempeño de sus candidatos(as).

DESARROLLO RURAL:  Legislar, 
evaluar y fiscalizar;  reorientación social 
y productiva de las políticas públicas 
del sector rural; campo eficiente e 
instituciones sólidas que brinden 
servicios de calidad a productores; 
transparencia y rendición de cuentas.

MEDIO AMBIENTE:  resolutivos 
paramétricos en procedimientos de 
ramo ambiental; estímulos fiscales; 
recursos, apoyo y seguimiento a la 
educación ambiental, en todos los 
niveles y sectores.

Luego de la presentación de las 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

El Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, exhortó 
al alcalde de Tepic a 
respetar la resolución 
de la Sala Constitucional 
del Poder Judicial de 
Nayarit. Ante la negativa 
del presidente municipal 
de Tepic ,  Leopoldo 
Domínguez González, 
de atender el fallo del 
órgano autónomo, y 
cubrir los salarios caídos 
de los elementos de la 
Policía Municipal que se 
encuentran en paro laboral.

“ S o m o s  m u y 

Signan compromiso con la agenda 
ciudadana “Por México que Merecemos”

propuestas, se ofreció a las candidatas 
y candidatos presentes, tres minutos 
para que expusieran sus comentarios 
con respecto a lo escuchado en este 
foro y al término, se procedió a la firma 
del compromiso de la Agenda Mínima 
Ciudadana, documento que contenía 
la leyenda, "Yo me comprometo con 
la agenda ciudadana, por el México 
que merecemos", el cual fue signado 
por candidatas y candidatos titulares 
y suplentes a las diputaciones de los 
tres distritos electorales federales.

Los organismos empresariales 
y sociales organizadores de este 
foro fueron: Coparmex Nayarit;  
Mexicanos Primero; la Asociación 
de Papelerías del Estado de Nayarit 
(APANAC); el Consejo Estatal de 
Organizaciones No Gubernamentales 
(ONG´S), el Consejo Nacional de 
Empresas de Consultoría (CNEC); 
la Cámara Nacional de la Industria 
de la Construcción (CANACINTRA); 
la Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias Capítulo Nayari t 
(AMMJE); el Consejo Estatal de 
Mujeres Empresarias y Emprendedoras 
de Nayarit (CEMUEEN); la Asociación 
de Hoteles del Sur de Nayarit; la 
Cámara Nacional de la Industria de 
Artes Gráficas (CANAGRAF) Nayarit; 
la Asociación de Hoteles y Moteles de 
Tepic; Consultoría en Medio Ambiente;  
el Consejo Empresarial de Nayarit 
(CEN); la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera (CANIRAC); 
la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Nayarit; la 
Asociación de Arte, Lectura y Educación 
en Movimiento; la Confederación 
Nacional de Transportes Mexicanos 
(CONATRAM); la Federación de 
Escuelas y Colegios Particulares de 
Nayarit;  Es Momento de México, A.C.; 
el Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos de Nayarit (IMCP) y la 
Cámara Nacional del Autotransporte 
de Carga (CANACAR).

respetuosos de las instituciones. 
Le pido al Alcalde de Tepic que 
no politice una resolución legal al 
ámbito de lo público. Todos estamos 
obligados a respetar a las Instituciones 
del país, pero más quienes fueron 
electos para una responsabilidad 
política en el municipio de Tepic. 
Además, los policías no merecen 
ese trato”, manifestó el Secretario 
General de Gobierno.

Para el encargado de la política 
interna del estado, el actual alcalde 
de Tepic busca pelear con molinos de 
viento para no acatar una resolución 

legal. Invitó a que el debate público 
sea de ideas y no de descalificaciones; 
a no caer en “el ámbito de la mentira 
o la victimización para confundir a 
la población y, mejor, buscar el bien 
común. Yo invito a que se trabaje 
la seguridad preventiva en Tepic”, 
llamó.

Según información de Espinoza 
Vargas, han aumentado los robos a 
casa habitación en los más recientes 
meses en Tepic, por lo que invitó 
al alcalde a trabajar por el bien 
común de los tepicenses y evitar 
la confrontación. “Busquemos la 

solución al problema del robo a 
casa habitación y no politizar el 
tema de los servicios públicos en el 
municipio”, instó Espinoza Vargas.
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 *Se esperan más de 8 mil asistentes a esta cuarta edición 

*“Vamos a regresar la alegría y esperanza a los tepicenses”

8

Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado Federal 

por el Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 

y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
destacó de gran manera en el 

encuentro de candidatos “Por el 
México que merecemos”, organizado 
por las cámaras empresariales y 

organizaciones civiles y sociales 
de la entidad, esto reconociendo 
la capacidad y conocimiento de 

las problemáticas que aquejan 
actualmente a Tepic que tiene el 
candidato de la ruta del cambio.

Javier Castellón fue reconocido 
como el abanderado con la propuesta 
que mayor claridad presenta para 
darle un nuevo rumbo a la capital 
del estado y con ello aspirar a que 
el cambio elegido por los tepicenses 
se fortalezca para con ello devolverle 
la alegría y la esperanza a la ciudad 
de Tepic.

“Lo importante es escuchar a 
las organizaciones ciudadanas y 
empresariales y así comprometernos 
a defender e impulsar iniciativas que 

para los ciudadanos y empresarios 
son fundamentales, a eso venimos 
y creo que fuimos muy claros, 
aquí lo importante es cómo seguir 
impulsando el cambio democrático y 
que ese cambio sirva para cambiar 
actitudes y de comunicarse con la 
sociedad y a eso aspiramos en esta 
elección”, señaló Javier Castellón.

El candidato de la ruta del cambio 
en ese sentido señaló que una 
de las exigencias de ciudadanos 
y empresarios es el combate a la 
corrupción y el castigo a quienes 

caigan en este tipo de prácticas, 
exigencias que se comprometió a 
respaldar al llegar al Congreso de 
la Unión, afirmando que se debe de 
trabajar en fortalecer una cultura 
de mayor honestidad en todos los 
niveles.

“La peor estrategia en una 
campaña política es el silencio, yo 
siempre he pensado que el debatir, 
proponer o presentar tus propuestas 
es lo mejor que se debe hacer en 
una campaña política, porque el 
pueblo lo merece”, concluyó Javier 
Castellón.

 El Director de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit, Héctor 
López Santiago, encabezó este lunes 
el acto inaugural de la Cuarta Feria del 
Libro Infantil y Juvenil Nayarit 2015, en 
la plaza Bicentenario de Tepic.

Acompañado de autoridades educativas 
y culturales, López Santiago comentó 
de la importancia de abrir espacios para 

Destaca Castellón en Foro 
“Por el México que merecemos”

Inició la Feria del Libro 
Infantil y Juvenil Nayarit 2015

fomentar la lectura y la escritura entre 
los niños y adolescentes nayaritas, por 

lo  entrada a la feria es gratuita y se 
llevará a cabo del 18 al 27 de mayo, con 

un horario de las 9 de la mañana a las 8 
de la noche”.

Por su parte el Secretario de Educación, 
Marco Antonio Ledesma, manifestó que es 
indispensable que “niñas y niños sepan 
que el saber está en la lectura, con sus 
cuatro ingredientes: la comprensión, la 
pronunciación, la redacción y, finalmente, 
la retención”.
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Mano dura con choferes que abusen en 
el cobro de tarifas de transporte público

9

Por Germán Almanza

Se castigará con todo rigor 
a choferes de transporte 
público que cobren de 

más por el uso de este 
servicio urbano, sostuvo 
la Dirección de Tránsito 
y Vialidad del Estado, ya 
que hasta el momento 

el Gobierno 
del Estado no 
ha autorizado 
n i n g ú n 
aumento a 
la tarifa.

El t i tu lar 
d e  l a 
dependencia, 
A g u s t í n 
Flores Díaz, 
declaró que, 
por abuso en 
el cobro del 
pasaje, hasta 
el momento se 
han detenido 
20 combis, 43 
c a m i o n e s , 
20 taxis y 26 

choferes, dos de éstos 
últimos son reincidentes y 
se encuentran en proceso 
de retirarles sus licencias 
de manejo.

 Inspectores de la 
dependencia real izan 
operat ivos sorpresa, 
mediante los que verifican 
las diferentes unidades de 
taxi, combis y camiones 
urbanos, en busca de 
choferes que incurran en 
esta irregularidad.

“Con estos operativos 
protegemos la economía 
fami l iar  y  apl icamos 
mano dura con quienes 
abusen de los ciudadanos; 
seguiremos trabajando 
de esta maneara para 
detectar irregularidades en 
el transporte”, manifestó 
Flores Díaz.

As imismo,  puso a 
disposición de la ciudadanía 
las siguientes l íneas 

telefónicas para presentar 
quejas y denuncias: 213 57 
11, 213 57 12 y 213 57 13.
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Mis mejores avales son 
los ciudadanos: Galván 

Política10

Por Germán Almanza 

“Mis mejores avales son los 
ciudadanos, ellos conocen mi 
trayectoria y los buenos resultados 
que dimos a Nayarit en su 
momento. Ahora cuento con el 
apoyo de una mujer guerrera que 
supo traer a nuestro estado un 
presupuesto nunca antes visto la 
Senadora Martha Elena García 
a quien le agradezco su apoyo y 
confianza; estoy seguro que ella 
en el Senado y un servidor en el 
Congreso de la Unión haremos un 

gran equipo, que sabrá fortalecer 
a las familias de Tepic”. 

Estableció Alejandro Galván, 
Candidato Panista por el Distrito 
Federal 2, al encabezar la reunión 
ciudadana que se llevó a cabo en 
la colonia Vistas de la Cantera. 

“México no va por el camino 
correcto necesitamos cambiar 
el rumbo con buenas ideas y 
juntos podemos ¿A poco no?”, 
declaró una vez escuchadas las 
palabras de la Senadora Martha 

Elena, quien públicamente 
manifestó su total apoyo al 
Candidato de las Buenas 
Ideas, solicitando el voto 
para Alejandro Galván y 
Acción Nacional el próximo 
7 de Junio.  

A lo largo de su mensaje 
Galván Araiza dijo sentirse 
contento por el respaldo de sus 
compañeros de partido durante 
los recorridos y reuniones, 
“en esta campaña me han 
acompañado diputados, 
regidores y una gran amiga 
la Senadora Martha Elena, que 
déjenme decirles que con su 
fuerza pública y política nos 
ayudará a ganar la elección. Estoy 
contento y muy agradecido por su 
presencia y apoyo; efectivamente  
a las personas se les nota el 
gusto por verla por lo tanto es un 
gran honor contar con su aval”. 

Agregó que el compromiso con  
la Senadora hace referencia a los 
hechos, “ella aquí está recorriendo 
las calles, y reuniéndose con la 
gente nuevamente; bajó recursos, 
cifras históricas para Tepic, 
con esto se comprueba que los 
candidatos del PAN si sabemos 
volver para dar resultados y estar 
con los ciudadanos. Siguiendo 

su ejemplo bajaremos recursos 
para que le vaya bien a Nayarit. 
Necesitamos un cambio de rumbo, 
en este sentido un Servidor y 
Acción Nacional vamos a lograrlo 
¡Claro que Podemos! ¿A Poco 
No?”. 

Explicó que un diputado debe 
de legislar, gestionar y fiscalizar, 
pero sobre todo volver para 
escuchar las buenas ideas que 
los ciudadanos, “del PRI ni los 
diputados locales, ni su diputado 
federal han vuelto y tampoco se 
ve que estén haciendo algo por ti 
ó tus hijos. Ya cometieron errores, 
muchos, pero el más grande y 

el que reprocha el pueblo, es 
que esos no saben volver, se 
les olvidó en el camino y quien 
los puso en donde están. Por lo 
tanto tal como lo demostré en 
la legislatura pasada seguiré 
recorriendo calles reuniéndome 
con los habitantes de cada colonia; 
legislaré, gestionaré y fiscalizare 
a favor de Tepic, y someteré a 
la opinión pública si un Servidor  
debe de ir o no en contra de 
alguna decisión importante, 
porque aquí el que manda es el 
pueblo, ¡Con Tu Apoyo! ¡Vamos 
a hacer que tu voz se escuche 
en el Congreso de la Unión! 
¡Síganme los buenos!”.
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El pasado día 18 de abril, tras asistir dar 
gracias a Dios en le iglesia de San José 
a las 2 de la tarde, familiares y amigos 
de la señora Irma Oralia Meza Cortés, 
se trasladaron a las instalaciones del 
restaurante La Terraza, para así adelantarle 
su fiesta de cumpleaños del día 20 de abril 
a la festejada.

Familiares y amigos agasajan la 
señora Irma Oralia Meza Cortés

Dalai Díaz Cortés

Jaime Álvaro 
Hernández Cortés

Lilia Esther, Sandra Leticia y Sergio Antonio Meza 
Cortés Compañeros del Centro de Salud Juan Escutia 

Irma Oralia Meza 
Cortés, la festejada.

En su aniversario

Sociales 11
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Compañeros del Centro de Salud Juan Escutia 

Compañeros del Centro de Salud Juan Escutia Compañeros de la secundaria Justo Sierra

Dra. Liliana EspinozaNorma Aidé R. Ibarra. Dra. Leonor

Michele Alejandra Suarez Rico, Martha Elizabeth, Irma Yolanda y 
Juan Manuel Rico Meza.

Esperanza y María del Socorro Meza Méndez

Compañeros de la Santa Teresita
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•	 Dirigentes	promueven	la	unidad	entre	
los ejidatarios de Valle de Banderas.

En los ejidos, por su propia naturaleza, 
en ocasiones se forman grupos que dividen 
a los ejidatarios y los enfrentan entre unos y 
otros, entorpeciendo el desarrollo y progreso 
de estos núcleos agrarios.

Por ejemplo, el ejido Sayulita viene de 
solucionar un problema de grupos y consecuente 
división, tras ocho años de pleitos ante tribunales 
agrarios, que impidieron el pleno desarrollo 
del ejido y sus proyectos.

Ahora, luego de que con Genaro Parra 
a la cabeza pusieran fin a sus diferencias, 
parecen estar en puerta ambiciosos proyectos 
para beneficio de todos los ejidatarios, uno 
de ellos, la gasolinera de San Francisco, es 
ya una realidad y en próximos días podrían 
empezar a generarse importantes ganancias 
para los ejidatarios.

El ejido San José tuvo también sus problemas 
internos cuando fue su presidente Rafael 
Cervantes, el ejido San Juan se encuentra 
también muy dividido, tanto que las elecciones 
internas se ganan con uno o dos votos.

Los de la sierra están más tranquilos y 
se ponen de acuerdo sin tanto lío. El ejido 
Bucerías es uno de los núcleos que menos 
problemas de división han presentado a lo 
largo de su historia, El Porvenir parecen todos 
ir en una misma dirección, mientras que San 
Vicente la pasada elección donde se llevó a 
la presidencia a Guadalupe Flores, se ganó 
con un voto solamente.

El ejido La Jarretadera ha tenido sus 
diferencias principalmente por dirigentes 

ratas que en su momento fueron acusados 
por sus compañeros ejidatarios de robarse 
varios millones de pesos, pero actualmente 
parece que las aguas han vuelto a su cauce. 
Higuera Blanca no figura ni para bien ni para 
mal. En La Cruz de Huanacaxtle si que se 
vive una situación de cuidado, pues se han 
desviado millones y millones de pesos, aquí 
se han registrado fraudes y el ejido en los 
últimos años se ha convertido en un polvorín.

El ejido Valle de Banderas durante muchos 
años permaneció sumamente dividido, con dos 
grupos que se odiaban a muerte, problemas 
que se terminaron justamente con la muerte de 
uno de sus líderes más férreos y persistentes: 
Guadalupe Flores García homónimo del actual 
presidente ejidal de San Vicente.

Aunque las líneas de investigación policiaca 
nunca establecieron que el asesinato del ingeniero 
Lupe Flores, ex síndico del ayuntamiento de 
Bahía de Banderas y ex diputado local, haya 
sido ocasionado por problemas ejidales, lo 
que por el contrario sí es irrefutable, que a 
la muerte de Lupillo como también le decían 
al ingeniero, los problemas al interior de 
este núcleo ejidal, se terminaron. Con ello 
no pretendemos decir que el ingeniero Lupe 
Flores haya sido una mala persona, mucho 
menos que haya hecho daño al ejido, por el 
contrario, siempre lo vimos con mucho respeto.  

Actualmente el ejido tiene como su presidente 
al ingeniero Luis Alberto Covarrubias, un ejidatario 
con sobrada capacidad para sacar adelante la 
chamba del ejido; como su secretario a Armando 
García, quien atiende estrictamente una de 
las funciones más importantes del ejido: la 

política interna. Pero 
más allá, Armando 
Garc ía  t amb ién 
atiende en forma 
atinada la política 
externa. Como su 
tesorero a Cueva, 
quien ha podido 
llevar las finanzas 
del ejido de manera 
pulcra y transparente. 
Todos ellos vigilados 
muy de cerca por 
el presidente del 

La contienda por el gobierno y la 
representación popular se vuelve cada vez 
más un reto considerable, en función de un 
colectivo popular que parece no satisfacerle ya 
en lo absoluto el cíclico evento de malabarismo 
y prestidigitación proselitista, al igual que 
el consecuente escándalo insulso que le 
acompaña, y menos porque particularmente 
desde hace algunos años esto ya no cambia, 
y no hace más que exhibir la problemática que 
no se atiende ni erradica, a contrapelo de la 
singular francachela, frivolidad e ilegalidad de 
los gobernantes -fundamentalmente con una 
escasa preparación- a costa de las mayorías 
desposeídas.

Y es que la realidad ofrece un escenario 
precario de hambre, miseria y desempleo 
en  donde las sonrisas y las promesas no 
parecen convencer a nadie, y más cuando en 
la práctica "todo está muy bien" únicamente 
para las cúpulas regentes, sus familias y 
compadres.

A falta siquiera de una mediana política de 
comunicación, la brecha entre gobernantes y 
de los que se dicen políticos (con rarísimas 
excepciones) con la ciudadanía, crece día 
a día, y en la negación del autoengaño, no 
es de sorprender que el repudio colectivo 
vaya en ascenso vertiginoso.

Así, es clara la ausencia de políticos y 
liderazgos o de plano de quienes conozcan 
siquiera las reglas elementales de la política 
que dictan que la política es comunicación y 
en consecuencia, la herramienta más eficaz 
para la solución inteligente y pacífica de 
los problemas por difíciles que éstos sean. 
Por ello vienen los descalabros electorales 
y políticos, como las convulsas sociales, 
traducidas desde en la mínima protesta hasta 
las grandes revoluciones, que no son para 
nada resultado -valga decir- de la "libertad 
democrática" o de "expresión", sino más 
bien de sistemas que están caracterizados, 
como dijera Enrique Krauze, de un "total 
analfabetismo político y democrático", que 
requieren de fuertes "sacudidas" o de la rabia 
del pueblo, en todos sus sectores, para entonces 
despertarles de su modorra y obligarles a 
hacer lo que les corresponde, y todavía de 

manera insuficiente. ¡Vaya libertades! ¡Vaya 
estrategas y cortesanos que así mal justifican 
sus respectivos emolumentos!

 
No obstante, pese a todo, la simulación y la 

incongruencia se han vuelto paradójicamente 
en cánones del "marketing" -circunscrito 
ahora únicamente a fabricar máscaras que 
esconden incapacidades- para cuantificar 
un por demás tergiversado concepto de 
"audacia" en gobernantes, representantes 
populares y aspirantes, es decir, mientras 
más marrullería, falacias, argucias y rupestres 
evasivas del marco legal, impregnen el perfil 
del personaje con el menor costo económico 
-pues ahora resulta que hasta la pichicatería 
está de moda en nombre de una trillada 
austeridad que curiosamente sólo la imponen 
al pueblo-, "mejor impacto tienen", o dicho 
de otra forma: ufanarse de ganar o gobernar 
'de a gratis': prometiendo sin cumplir". ¿Y 
la gente? Como siempre, ¡bien! gracias. Ya 
lo asentó en su momento el bardo español 
Luis Eduardo Aute: "La mentira será ley, y el 
simulacro institución, y el más judas será el 
que se suba [siempre] al podium del honor". 

Es evidente que la sociedad actual concurre 
al fin de un ciclo donde prácticamente se 
está tocando fondo. La magistral descripción 
al respecto del cantautor mexicano Rafael 
Mendoza incita a la reflexión: "Todo parece 
un desorden/la mentira es la verdad/no pasa 
la oscuridad/ si preguntas no responden/las 
buenas almas se esconden/el poder se alza 
rotundo/el cinismo es tan profundo/el fuego 
todo lo abrasa/ vivimos bajo amenaza/es tan 
difícil el mundo/¡quién parará esta locura!"...

 
El poder y demás estructura social, 

económica y cultural se aprestan a ser 
reemplazados por un particular renacimiento 
que, por lo visto y la complejidad de la 
coyuntura, bien podrá  dar un vuelco total a los 
estereotipos y demás desgastados patrones 
comportamentales en la gobernanza y su 
consecuente búsqueda conocidos. Por ello, 
la pregunta es: ¿qué tanto se comprenderá 
de lo que pasa y por consiguiente qué tanto 
logrará pervivir a la transformación? ¿Seguirá 
todo igual y el cambio será total y arrasador? 
Ya lo veremos. 

El reto del poder
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Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

v Por: Roberto Cervantes Flores

consejo de vigilancia.
Son cuatro líderes ejidales de Valle de 

Banderas que coincidieron en tiempo y 
momento al conformar la planilla que luego 
sería convertida en mesa directiva, dando 
los resultados que sus compañeros estaban 
esperando.

Precisamente debido a ese trabajo de sus 
líderes por ejemplo, es que Bahía de Banderas 
tiene ahora un campus de la Universidad 

Autónoma de Nayarit (UAN), de igual manera, 
gracias a esa visión, es que la presidencia 
municipal no se fue de Valle de Banderas y 
vienen otros proyectos de salud que beneficiarán 
no solamente a los ejidatarios, no solo al pueblo 
de Valle, sino a todo el municipio.

Grilla Política:
Falta un coordinador de los ejidos, pues 

la CNC en Bahía se convirtió en un auténtico 
elefante blanco… 
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Tuxpan, Nayarit.- Muy buen 
desempeño ha tenido como titular 
del comité ejecutivo municipal 
de PRI, el Licenciado JOSÉ 
MANUEL SALDAÑA CRESPO; 
comentanlíderes de importantes y 
distinguidos cuadros priístas como 
lo es la CNC, la CTM, el OMPRI y 
otras organizaciones que se han 
incorporado de lleno a los trabajos 
proselitistas del candidato a diputado 
federal por el primer distrito electoral, 

EFRAIN EL GALLO ARELLANO, 
quien la tarde de ayer se supo que 
estaría en el domicilio particular 
del conocido y muy apreciado ex 
alcalde de Tuxpan Licenciado JORGE 
ALBERTO IÑIGUEZ VELÁZQUEZ, 
en una importante reunión donde se 
darían cita todos los integrantes de 
la estructura política de IÑIGUEZ 
VELÁZQUEZ, conformada por 
todos los sectores de la sociedad 
Tuxpense.

La ola de suicidios se debe a la extrema pobreza, a 
la drogadicción y a la falta de empleos: Ciudadanos

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- Que no le 
hagan al loco, la ola de suicidios 
en el municipio de Tuxpan como 
en todo Nayarit y los demás 
estados de nuestro país, se debe 
a la extrema pobreza, a la falta 
de empleos, de oportunidades 
y al exagerado consumo de 
drogas en nuestros jóvenes 
comentan ciudadanos de esta 
localidad, que desde hace 
algunas décadas se ha visto 
en decadencia por los malos políticos 
de todos los colores e ideologías que 
solo se han preocupado por hacerse 
de mulas Pedro.

Solo hay que esculcarles un poco 
a los ex alcaldes y se darán cuenta 
que estos tienen dos o tres negocios 
millonarios, ganado, propiedades y 
mínimo dos o tres costosos carros 
del año que no los adquirieron con 
su sueldo como servidores públicos. 

La falta de fuentes de empleo y 
las enormes pérdidas en el campo 
no solo han sido las principales 
causas por las cuales se haya 
incrementado la pobreza extrema en 
este municipio, sino que también se 
han estado incrementando el número 
de viciosos que consumen de todo 
tipo de enervantes y hasta el índice 
de personas que se quitan la vida. 

En Tuxpan las últimas muertes 
registradas por suicidio se deben, 

según investigaciones oficiales, 
a la pobreza extrema y al 
consumo de drogas que hacen 
esclavos y dependientes a 
quienes las consumen, por eso 
es obligación de los padres 
estar al pendiente de ver con 
quienes se juntas sus hijos, 
porque una vez enviciados a 
un enervante ya no hay vuelta 
atrás y sus vidas jamás volverán 
a ser las mismas.

Fuentes de empleo, más 
apoyos para el deporte, la cultura 
y la educación, así como más y 
mejores apoyos para el campo y 
los demás sectores productivos 
de la sociedad deberían de ser las 
principales prioridades de nuestros 
gobernantes a corto y mediano 
plazo, de lo contrario la pobreza, 
la drogadicción y la mal vivencia 
continuaran disparándose a índices 
que ya de por sí son alarmantes. 

julietapretty94@gmail.com
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Tuxpan, Nayarit.- “Necesitamos 
que el gobierno castigue con multas 
ejemplares que duelan al bolsillo 
y hasta con cárcel para quienes 
contaminan el medio ambiente”, 
comentan habitantes de este 
municipio de la costa quienes ven 
con tristeza que “algunas personas 
estúpidas contaminan a diario nuestro 
hábitat sabiendo de antemano el 
grave daño que le están causando 
a nuestro entorno que ya empieza 
a cobrarnos muy cara la factura a 
todos, incluyendo a los familiares 

de los mismos devastadores”.

Es lamentable que se tenga que 
recurrir a las multas administrativas y 
a los castigos con cárcel para quienes  
contaminan el medio ambiente, pero 
a lo que vemos no hay de otra, 
muchas personas e incluso jóvenes 
arrojan hasta los botes que instala 
el ayuntamiento para la recolección 
de basura en el malecón a la 
afluente del río San Pedro y otras 
que sacan a pasear a sus mascotas 
dejan las ases de sus animalitos 
en el piso y banqueta del malecón 
cuando es responsabilidad de ellos 

levantarlas en 
bolsas de plástico 
y depositar las 
e n  d o n d e 
corresponde.

Si  nuestros 
gobernantes se 
p r e o c u p a r a n 
siquiera un poquito 
más por nuestro 

medio ambiente, los ingresos por 
multas por tirar basura en Nayarit 
como en los demás estados que 
conforman el territorio mexicano, 
serian los principales ingresos 
económicos de los gobernantes 
en turno, así esta de grave el 
problema de la contaminación en 
nuestro país y eso lo dice una 
de las principales  agrupaciones 
internacionales ecologistas no 
gubernamentales de gran prestigio 
como lo es Greenpeace. 

Tendrían que adoptar las leyes 
vigentes para el cuidado del medio 
ambiente de los gringos para que en 
México funcionen las dependencias 
de protección a nuestras riquezas 
naturales. Allá en los estados unidos 
de Norteamérica existen multas hasta 
por arrojar una colilla de cigarrillo, 
un envoltorio de algún dulce o 
panecillo, no se diga para quienes 
se les sorprenda contaminando los 
cuerpos de agua o bosques porque 
los procesan con todas las de la ley. 

Multas que duelan y hasta cárcel para quienes 
contaminen el medio ambiente: habitantes

FOTOCOMENTARIO 
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Comienza el Ayuntamiento a tomar 
previsiones para la temporada de Huracanes

Visitó Malaquías Aguiar la preparatoria 3 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Dentro del Programa “El 
Presidente en tu Escuela”, el alcalde de 
Acaponeta, C. Malaquías Aguiar Flores, visitó 
a la Unidad Académica Preparatoria No. 3 
“Lic. Benito Juárez”, donde fue recibido por 
la comunidad universitaria compuesta por 
casi un millar de alumnos encabezados por el 
Director Lic. Rolando Casillas Díaz, directivos 
y personal docente.

Con la escolta del plantel se realizaron los 
honores a la bandera, donde se contó con 
la participación de la alumna Marisol Pérez 
Orozco, alumna del 3º. “A” del área de Sociales 
y Humanidades, dirigiendo el juramento a la 
bandera. Siguió la alumna del turno vespertino 
Perla Paola Navarro Minjarez, quien ofreció las 
efemérides de mayo, todas ellas de Acaponeta.

Presentes en el acto y acompañando al 

primer edil estuvieron la Síndica Profa. Celia 
Villela Ruiz, los regidores Sergio Sánchez Díaz, 
Rigoberto Villa Hernández, Ricardo Javier 
Ochoa Parra y María del Socorro Villa Flores, 
así como diversos funcionarios del Ayuntamiento 
como el Secretario de Gobierno Gerónimo 
Cosío Orozco, el tesorero Luis Mario Espinosa 
González, la contralora Dra. Blanca Yessenia 
Jiménez Cedano y el titular de Coplademun 
Ing. Josué Salvador Sánchez Rodríguez.

En su intervención el Director del plantel de 
educación media superior expresó luego de 
felicitar al alcalde por su iniciativa del Programa 
“El Presidente en su Escuela”: “Desde nuestro 
humilde y lleno de necesidades plantel educativo, 
con ya cerca de seis décadas de historia y de 
formar a miles de estudiantes, aspiramos a 
tomar acciones que si bien, hoy se ven lejanas, 
por lo menos debemos sentar las bases, en un 
tiempo donde las autoridades federales plantean 

una reforma educativa integral”.

y recalcó: “Acorde con esas premisas, 
directivos, trabajadores administrativos y 
manuales, así como la rica planta docente que 
tenemos en la Unidad Académica Preparatoria 
No. 3, estamos  dispuestos a cumplir con la 
parte que nos corresponde, sobre todo, porque 
sabemos la enorme responsabilidad que conlleva 
tener en nuestras aulas a casi un millar de 
jóvenes en el tránsito hacia la madurez, el 
ámbito laboral o la educación superior.” Antes de 
concluir manifestó: “Trabajando juntos, y en esto 
queremos involucrar a la autoridad municipal que 
Ustedes hoy representan, poder definir acciones 
para reparar, ampliar o equipar la escuela, 
promover la calidad de la enseñanza, fomentar 
actividades culturales y cuidar la alimentación de 
los alumnos, entre otras decisiones” y continuó: 
“De esta manera, la formación de las nuevas 
generaciones se convierte, verdaderamente, 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El lunes en 
un salón de la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, con 
la instrucción del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, se reunieron la Contralora Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez Cedano; el 
Director de Planeación y Desarrollo, Ing. 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
el Director del OROMAPAS Lic. 
Carlos Ramírez Filippini, el de Obras 
y Servicios Públicos, Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, el de 
Protección Civil C. Germán Alaníz 
Quiñones y el de Comunicación Social, 
Lic. José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, para tomar providencias y 
las acciones de prevención para la 
temporada de huracanes que arrancó 
el pasado 15 de mayo y se extenderá 
hasta el 30 de noviembre para el 
océano Pacífico.

De acuerdo con la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA) este 
año se prevé la formación de al menos 
26 ciclones: 19 en el Océano Pacífico 
(8 tormentas tropicales, 7 huracanes 
fuertes y 4 huracanes intensos), y 7 
en el Atlántico, Golfo de México y 
Mar Caribe (4 tormentas tropicales 
y 3 huracanes).

En la reunión se trataron diferentes 
temas que atañen a la seguridad y 
medidas para evitar inundaciones, 
encharcamientos o problemas 
relacionados con las salidas y cauces 
de agua fluvial, entre otros, concientizar 
a la ciudadanía que la basura es el 
principal enemigo de las corrientes 

que fluyen por las calles, ya que 
arrastran todo tipo de desperdicios y 
taponan las alcantarillas, provocando 
fuertes encharcamientos que afectan 
a decenas de viviendas, predios y 
vialidades. Por ello, personal de la 
Dirección de Obras y Servicios Públicos, 
conjuntamente con Protección Civil, 
harán una revisión de esas estructuras 
y las orillas del río donde corre un canal 
de desagüe, que lamentablemente 
los vecinos taponan u obstaculizan 
con construcciones, criaderos de 
animales, plantas, basura y todo 
tipo de objetos; la intención es 
liberar estos cauces y el desazolve 
de las alcantarillas.

Asimismo reforzarán los trabajos 
en el cauce del arroyo de La Viejita, 

que en ocasiones arrastra grandes 
cantidades de agua que han llegado 
a inundar la zona norte de la colonia 
Invinay. Lubricaran las manivelas de 
las compuertas del río, se prevé el 
uso del camión Vactor para liberar 
drenajes y, sobre todo, amplia labor 
de concientización entre la ciudadanía 
para que se mantenga alerta a los 
llamados e instrucciones de las 
autoridades competentes para conocer 
qué hacer, antes, durante y después 

de una contingencia ambiental como 
las que se mencionan.

Por  ot ro  lado,  e l  a lca lde 
Acaponetense ha estado muy pendiente 
de los llamados que gobierno del 
Estado o dependencias estatales como 
la Secretaría General de Gobierno, 
la Comisión Estatal del Agua y la 
Dirección Estatal de Protección Civil, 
asistiendo a las reuniones donde 
han convocado a los presidentes 
municipales, siendo de los ediles más 
cumplidos en la asistencia; por ello, 
en los próximos días, funcionarios 
del ayuntamiento como el Director de 
Protección Civil o del OROMAPAS, 
asistirán a otros llamados donde 
tratarán los mismos temas.
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en una responsabilidad de todos. En pocas 
palabras, es una responsabilidad compartida”.

Por su parte el presidente municipal dijo en 
su alocución, entre otras cosas, lo siguiente: 
“Debo reconocer que en nuestros días, cada 
vez más jóvenes tienen acceso a la Educación 
Media Superior, sin duda este ha sido un gran 
logro educativo”, y expresó ante la comunidad 
preparatoriana que lo escuchaba: “Mi compromiso 
es y seguirá siendo invertir en la educación, de 
manera generosa; reconozco a la Universidad 
Autónoma de Nayarit como la institución pública 
que atiende las necesidades de la educación 
media superior y superior”. Asimismo el edil 
alabó la gestión del Rector de la UAN, C.P. 
Juan López Salazar.

Al final del acto cívico, Malaquías Aguiar, su 
comitiva y el Director de ese centro educativo, 
recorrieron parte de la escuela, donde se le mostró 
las necesidades que tienen y los planes a futuro 
que se están implementando. Posteriormente 
se invitó a los visitantes a tomar un café con 
bocadillos donde se siguió platicando sobre el 
tema de los apoyos a la escuela. 
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Exposición del Diputado, Martín González 
Cosío, Presidente de la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios, Forestales y Mineros, del 
H. Congreso del Estado de Nayarit. En la 
Sesión Pública Ordinaria #23. Participación 
con sentido a favor, en la discusión y 
aprobación en su caso, del proyecto  de 
decreto, que reforma y adiciona diversas 
disposiciones, de la Ley para el Desarrollo 
Agrícola Sustentable del Estado de Nayarit.

-“La agricultura se ve fácil cando el arado 
es un lápiz y se está a mil millas del campo 
de maíz- Dwight Eisenhower”.

“Con el permiso de la diputada Presidenta 
y de la Mesa Directiva; saludo con afecto 
a los ciudadanos que nos acompañan; 
amigos de los medios de comunicación; 
compañeras y compañeros legisladores:”

“Desde que surgió la agricultura, el 
hombre se ha dedicado a cultivar plantas 
y domesticar animales, modificando el 
entorno,para garantizar el esa forma el 
abastecimiento de alimentos”.

“Así es como surgió la actividad agrícola, 
como una respuesta a las necesidades 
esenciales de la humanidad”. 

“Desde entonces hasta nuestros tiempos, 
la agricultura ha evolucionado hacia una 
actividad económica que ha aprovechado 
los avances de la ciencia y la tecnología 
para mejorar los beneficios de los cultivos, 
intentando así mismo garantizar la protección 
de las plantas contra plagas y enfermedades”.

 “En este ámbito, es donde la sanidad 
vegetal adquiere su alta importancia al 
establecer el marco legal apropiado para la 
protección de los vegetales y sus productos, 
contra los daños producidos por organismos 
nocivos”.

“Por ello, como integrante de la Trigésima 
Primera Legislatura al Congreso del Estado 
de Nayarit y, Presidente de la Comisión de 
Agricultura, reconozco lo oportuno de la 
Iniciativa presentada por el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, cuyo 
proyecto reforma la Ley para el Desarrollo 
Agrícola Sustentable del Estado de Nayarit”.

“Toda vez que las disposiciones contenidas 
en los diversos cuerpos normativos, que 
conforman el orden jurídico estatal, deben 
ser constantemente revisados, a efecto de 
constatar que obedece a las exigencias 
actuales de las necesidades del campo y 
de los productores agrícolas”.

“Estamos conscientes, que dentro del 
contexto de nuestra agricultura actual, 
el Gobierno del Estado, realiza grandes 

esfuerzos para modernizar el sector primario”.

“Y para lograr una mayor eficiencia, 
dirige sus apoyos al mejoramiento de la 
calidad de vida de los pequeños y medianos 
agricultores, en este sentido la reforma 
enfoca su atención en aspectos fitosanitarios 
que inciden directamente en la producción, 
productividad y hasta supervivencia de los 
cultivos y otras actividades agropecuarias”.

“En Nayarit, los organismos auxiliares 
en materia de sanidad vegetal, limitan su 
campo de acción debido a que los recursos 
federales y estatales son insuficientes y 
buena parte de sus ingresos derivan de 
aportaciones voluntarias pagadas por los 
productores y movilizadores, debido a que no 
existía un marco normativo que los obligue 
a realizar dichos pagos para costear las 
campañas fitosanitarias”.

“El productor en el mayor número de 
ocasiones pagaba el valor del certificado 
por la poca voluntad del movilizador a 
cumplir dichos pagos, pues como lo ha 
mencionado, no existía una disposición 
jurídica que normara dichas acciones en 
materia fitosanitaria”.

“En ese contexto, al realizarse por el 
Gobernador del Estado las modificaciones 
a la Ley, se regula el procedimiento de 
movilización agrícola y, ayudará a captar 
recursos directamente del comercializador 
ya que es, este último, quién lo necesita 
para movilizar los productos para su venta 
y, es quién se lleva la mayor parte de las 
ganancias”.

“Con las reformas a la Ley para el 
desarrollo Agrícola Sustentable de Nayarit, 
el CESAVENAY, así como las Juntas 
Locales de Sanidad Vegetal, contarán con 
recursos suficientes para realizar campañas 
fitosanitarias recurrentes y podrán brindar 
atención a las emergencias fitosanitarias 
con recursos propios en todo el Estado, 

El asma es una enfermedad crónico 
degenerativa que inflama la vía respiratoria 
y que se caracteriza por presentar sibilancias 
–chillido del pecho-, dificultad para respirar, 
opresión del pecho y el cual se puede 
complicar con problemas de garganta como 
inflamaciones. Asimismo se puede combinar 
con la rinitis alérgica.

El médico alergólogo del Hospital General de 
Zona No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, Jaime Rodríguez 
Castellón informó lo anterior y señaló que el 
asma es una enfermedad que ocasiona que el 
paciente esté constantemente en los servicios 
de urgencias. 

Explicó que este padecimiento puede 
manifestarse a cualquier edad, sin embargo 
es más frecuente en los niños en edades 
pediátricas. En este sentido se considera que 
la mayoría de niños y niñas que se enferman 
de las vías respiratorias, generalmente es 
porque tienen un problema alérgico.

Por otra parte, el especialista en alergología 
e inmunología del Seguro Social adscrito al HGZ 
No. 1, destacó que de acuerdo a estadísticas 
la mayoría de estos niños que llegan a los seis 
años, se estima que un 30 por ciento  o hasta 
un 40 por ciento  ya pueden presentar asma.

Señaló que las causas de las alergias son 
muy comunes, entre las más frecuentes se 
pueden encontrar los alérgenos porque son 
partículas que no vemos y que se encuentran 
en el aire, el paciente las inhala y es cuando 
comienza a sentirse mal. 

Rodríguez Castellón indicó que desde el punto 
de vista clínico, el asma se diagnostica por los 
datos que emiten los pacientes, sobre todo en 
los rasgos de las complicaciones respiratorias. 
En ese caso se hacen prueban para canalizar 
qué tipo de alérgeno es el principal causante 
de las complicaciones médicas. 

Una vez que el paciente brinda esa información, 

se lleva a cabo el tratamiento adecuado para 
mejorar el pronóstico del paciente. Cabe señalar 
que de acuerdo a la complejidad, la duración 
de los tratamientos varía de dos, tres y hasta 
cinco años, según el tipo de medicamento que 
el especialista indique a cada paciente. 

Resalto el especialista que según estadísticas 
en esta enfermedad, un 60 por ciento de la 
población tiene asma y va en aumento Hay 
estudios que destacan que el asma se genera 
por herencia o bien por el tipo de alimentación, 
la cual ha generado ámpula en casi todas las 
enfermedades crónico degenerativas. 

Recomendó para los pacientes que ya 
se encuentran con medicamento, estar  
constantemente al pendiente con su especialista 
para que él les pueda indicar los fármacos 
que necesiten y seguir al pie de la letra las 
prescripciones y que al presentarse cualquier 
signo de alarma que acuda a cualquier servicio 
de urgencias. 

Luego de asegurar que el Instituto Mexicano 
del Seguro Social cuenta con los medicamentos 
necesarios para controlar una crisis asmática, el 
médico del  IMSS precisó que los especialistas 
deben realizar un estudio funcional para estar  
en condiciones de hacer un diagnóstico certero. 

Finalmente, el alergólogo del IMSS reiteró 
que es muy importante estar muy al pendiente 
de nuestra salud, “si notamos que algo no está 
bien en nuestro cuerpo o presentemos algún 
síntoma respiratorio, debemos de acudir a la 
Unidad Médica o centro de salud más cercano.”. 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Asma, padecimiento que tiene su origen 
en problemas alérgicos: Especialista IMSS
* Puede manifestarse a cualquier edad, sin embargo 

es más frecuente en los niños en edades pediátricas. 

sin costo al productor”.
“En la actualidad, solo se captan cuotas por 

algunos productos agrícolas, primordialmente 
el mango, lo que ha provocado, que a este 
cultivo regulado se le carguen más costos 
para que las juntas Locales de Sanidad 
Vegetal y el CESAVENAY, cuenten con 
recursos para llevar a cabo su importante 
labor, por lo cual resulta imperante, incluir 
al resto de productos agrícolas para que de 
esta forma, bajen los costos actuales por 
la expedición del certificado y, se capten 
más recursos, fortaleciendo la fitosanidad 
en la mayoría de cultivos”.

“Por lo anteriormente expuesto, compañeras 
y compañeros diputados, de manera 

respetuosa les hago saber, que el sentido 
de mi voto será a favor de la iniciativa de 
reforma presentada por el Señor Gobernador”.

“Pues como dijera el pensador chino, 
CONFUCIO: -saber lo que es justo y no 
hacerlo, es la peor de las cobardías-“.

“El desarrollo integral del campo, bien 
vale nuestro voto”.

“Gracias por su atención”.

En ese sentido, fue la intervención del 
Diputado, Martín González Cosío, integrante 
de la H. XXXI Legislatura (2014-2017) del 
Congreso Local de Nayarit.
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ecualaT

Las ejidatarias tecualenses son festejadas por 
Oscar Díaz con motivo del día de las madres

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  El presidente del 
comisariado ejidal de Tecuala, 
Ingeniero Oscar Díaz, como es 
costumbre y por estas fechas, 
las madres ejidatarias de este 
municipio les dan un hermoso 
regalo nada más por ser la reina 
del hogar y de otras muchas 
cosas más, y en esta ocasión 
el Ingeniero Oscar Díaz no 
se quiso quedar atrás de sus 
antecesores, y logró llevarles 
un rato de alegría, un rato de 
felicidad pero que se recordara 
como el mejor día para la madre 
ejidataria tecualense.

El local del comisariado ejidal 
fue convertido en el centro social 
muy importante en este grandioso 
evento, premiándolas con cientos 
y cientos de regalos que fueron 

obsequiados por los integrantes 
de este núcleo ejidal, Oscar Díaz 
y su mesa directiva lo apoyó y 
lo acompañó para sí juntos 
proporcionarles a lo más 
sagrados en el mundo este 
convivio lleno de alegría risas 
y felicidad, en este evento 
cabe mencionar se llevó a 
cabo la rifa de un gigantesco 
refrigerador nuevecito de 
paquete, además disfrutaron 
de una sabrosa y deliciosa 
birria de res acompañadas 
de algunas aguas de sabor 
y aguas amargosas, donde 
las madres demostraban 
que también ellas suelen 
pasarse un rato de alegría, 
olvidándose por momentos 
de su incansable trabajo 
que realizan todos los días, en 
un trabajo fuera de su casa o 
en su lugar como es el hogar y 
el eje importante en el núcleo 

familiar.
Al compás de cumbias y notas 

musicales para diferentes gustos 

salidos, esos tonos musicales de 
una grandiosa banda regional, el 
presidente del comisariado coronó 
a las reinas de las madres del 
ejido 2015, María Celia Carrillo 

1ra. Y sus princesas María del 
Socorro Caldera Beltrán y la 
profesora Margarita Zamorano 

Medina, que dieron el punto más 
emotivo de esta fiesta sin igual 
como lo comentamos con Oscar 
Díaz, acompañado de su comité 
ejidal entre ellos la regidora Elsa 

Jiménez Huerta, a quien se le vio 
bastante ocupada para atender 
a todas las madrecitas en su día.

Elsa Jiménez, quien se las 
sabe de todas a todas, en 
esos menesteres logró llevar a 
cabo como todo lo que ella se 
propone y en esta atención a 
todas las madrecitas ejidatarias 
tecualenses no fue la excepción, 
bien por la regidora Ana Elsa 
Jiménez Huerta, en la conducción 
de este evento estuvo también 
una gran señora madre, sabiendo 
llevar a cabo todo el programa con 
un toque de experiencia en estos 
eventos, la licenciada Cristina 
Díaz Herrera, y no iba a faltar 
las gracias y lo buenos deseos 
de la mayoría de las madrecitas 
ahí presentes, deseándole al 
Ingeniero Oscar Díaz, en ese 
nuevo cargo como lo es la 
administración ejidal, que trabaje 
a favor de los ejidatarios dándole 
y rindiéndoles buenas cuentas en 
esta administración y que en lo 
sucesivo logre bajar apoyos que 
pudieran lograr como presidente 
de ese organismo ejidal.
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Ayuntamiento de Tecuala 
rinde honores al Lábaro Patrio 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La maestra y 
directora Mirna Guadalupe 

Cabuto, de eventos cívicos 
y culturales del H. XXXVI 
Ayuntamiento municipal, rindió 
honores a nuestra enseña 
nacional, estando presente 
el presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, y su señora 
esposa, Sandra Partida De 

Santana,  presidenta del DIF 
municipal y su directora Estefany 
Montaño, quien rindió el juramento 
a la bandera, haciendo acto 
de presencia el secretario de 

gobierno local Ricardo Barraza 
López, el nuevo director de 
turismo Efraín Kichik Ceja, el 
director de seguridad pública 
del municipio Alfredo Arellano, 
y de esta misma el sub-director 
Antonio Avena, el tesorero 
Juan Díaz, el presidente de 

la junta de conciliación Felipe 
Huerta, las regidoras Ana Elsa 
Jiménez, Hermelinda Medina, 
el regidor Florencio Ibarra, y 
demás regidores.

En este evento de honores 
a la bandera, se contó con la 
participación de los alumnos de 
la escuela preparatoria #-4- LUIS 
CASTILLO LEDON, acompañado 
de su director Agustín Gómez 
Herrera, para entonar el Himno 
Nacional mexicano en la voz de 

Candelario Millán, acompañado 
de la banda de guerra de 
seguridad pública, acto seguido el 
licenciado Víctor Alcaraz Gómez 
dio a conocer las efemérides de 
un día como hoy, retomando el 

micrófono la profesora Guadalupe 
Cabuto presentó una muestra de 
pinturas del CECAN, del gobierno 
del estado presentando en esos 
cuadros paisajes y figuras del 
pintor nayarita LAMAS. 
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La preparatoria 4 Luis Castillo Ledón de 
Tecuala apoya al Ayuntamiento: Agustín Gómez

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En lo honores 
a la bandera que se llevaron 
a cabo en palacio municipal 
este lunes 18 de mayo, 
platicamos con el profesor 
Agustín Gómez  Herrera,  

director de la preparatoria 
#-4- LUIS CASTILLO LEDON, 
en una entrevista para este 
medio informativo GENTE Y 
PODER y esto nos comentó: 
Mira Pedro, nosotros siempre 
hemos estado bien con 
el presidente municipal, 
cuando le hemos pedido que 

nos apoye siempre nos ha 
respondido positivamente, y 
aquí estamos respondiendo 
una solicitud de parte del 
secretario de gobierno 
municipal, donde nos pide 
nuestra participación en 
estos honores a la bandera,  
nos dimos en la tarea de 
pedir el apoyo del grupo 
1ero. “E” y la escolta de 

nuestro centro educativo.

Además en los últimos días 
hemos realizado algunos 
eventos con la intención de 
estar más cercas del pueblo 
y la ciudadanía y nos dimos 
a la tarea de festejar el día 
de las madres, el comité 
estudiantil, los alumnos, 
maestros y personal que 

labora en esta escuela 
unidos logramos hacer 
este gran evento que ya el 
año pasado lo habíamos 
realizado con la asistencia 
de 300 madres, hoy que 
repetimos ese programa 
tuvimos la asistencia de 350 
mamás, lo que nos llenó 
de satisfacción porque al 
parecer esto es del agrado de 
las madrecitas Tecualenses.

En relación a lo que 
se comenta del fondo de 
pensiones y de otras cosas 
que se les adeuda a los 
maestros, eso se está 
resolviendo y ya no hay 
ningún problema, y en lo 
que se relaciona al adeudo 
del impuesto a la UAN por 
parte del municipio sabemos 
pues que los gobiernos 
anteriores no cumplieron y de 
este actual administración, 
no sé hasta donde se ha 
solventado este problema, 
GRACIAS Pedro, GRACIAS 
señor director Agustín Gómez 
Herrera.

TECUALA.- Incansable 
l a  reg ido ra  de  la 
demarcación #-2 Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende, 
quien preocupada por la 
gente de su demarcación 
la gente que la llevó a 
ocupar una silla en el 
cabildo municipal y en 
agradecimiento a todo 
esto, la edil recorre casa 
por casa su demarcación 

con un solo fin, invitar a 
todas las madres a que 
pasen un rato agradable 
festejándoles un poco 
tarde pero con toda la 
voluntad y el gusto del 
mundo, festejarles el día 
de las madres Lucero 
Rodríguez mejor conocida 
en su demarcación por la 
incansable gestora de los 
que menos tienen.

ACLARACIÓN:

Y lo correcto es:

A Nuestros lectores, en la pasada edición 
del 15 de mayo en la nota que dice:
Recorre casa por casa regidora Fátima 
del Sol invitando al festejo del día de las 
madres.

Recorre casa por casa Lucero 
de Fátima invitando al festejo 
del día de las madres 
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En La Peñita de Jaltemba

Inauguró Héctor López 
Santiago encuentro nacional 

de Misiones Culturales  
•	 Los	maestros	se	capacitaran	en	montaje	e	
interpretación de algunos de los bailes y vestuario típico 
de las tres regiones de Nayarit, en cuya labor participan 

residentes de esta localidad, quienes mostrarán a los 
visitantes la forma de ejecutar los bailes denominados,  

El Mestizo, El Arquero y Costa de Nayarit
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Compostela

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- Por 
Donkey—Con un desfile lleno de colorido 
que se desarrolló por la Avenida Emiliano 
Zapata y concluyo en la explanada de la 
plaza pública de este lugar, fue inaugurado 
el Vl Seminario Nacional para maestros de 
actividades recreativas de Misiones Culturales, 
en cuyo encuentro participan 16 estados de 
la república mexicana

Tras encabezar la ceremonia inaugural 
en representación del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el director de los Servicios 

de Educación Pública en el estado de Nayarit, 
Héctor López Santiago, acompañado por 
los regidores Saúl Duran Bernal y Baltazar 
Urzua, así como de autoridades ejidales y 
auxiliares Municipales,  además de celebrar 
que hayan escogido a La Peñita de Jaltemba 
como sede para la realización de este 
Seminario, reconoció el esfuerzo y voluntad 
de los maestros y alumnos de las Misiones 
Culturales para integrarse a los talleres de 
capacitación que se llevaran a cabo del 17 
al 22 de mayo de este año en este destino 
turístico.

Cabe mencionar que de acuerdo a lo 
establecido en la convocatoria emitida por 
Los SEPEN, en el desfile de inauguración, 
los integrantes de las Misiones culturales 
mostraron vestimenta y ajuares típicos que 
distingue a cada uno de sus estados, entre 
ellos Oaxaca, Veracruz, Puebla, Tlaxcala, 

México, Hidalgo, Morelos, Durango, Jalisco, 
Michoacán, Tamaulipas, Coahuila, Sonora,   
y  Chihuahua.

Los maestros se capacitaran en montaje 
e interpretación de algunos de los bailes y 
vestuario típico de las tres regiones de Nayarit, 
en cuya labor participan residentes de esta 
localidad, quienes mostrarán a los visitantes 
la forma de ejecutar los bailes denominados,  
El Mestizo, El Arquero y Costa de Nayarit.

Los docentes de cada uno de los estados 
participantes, conocerán toda la información y 
antecedentes de dichos bailes tradicionales, 
para que éstos a su vez puedan luego 
impartirlos en sus lugares de residencia, 
donde prestan sus servicios en este ciclo 
escolar, como maestros de danza.
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CAJÓN	DE	SASTRES
“Todos hemos vivido el terror no tan solo 

de una palabra a destiempo sino de un 
pensamiento a destiempo que cambia el curso 
de las cosas, de una amistad, de un amor, a 
veces simplemente porque no lo pesamos” 
(José Gordon, “Copenhague. El Teatro de la 
Incertidumbre”, en la revista ‘Siempre’, “La 
Cultura en México”, abril 11 del 2001).

El “Principio de incertidumbre”, elaborado 
por uno de los pensamientos más brillantes, 
agudos y poderosos del siglo XX, el físico 
alemán Werner Heisenberg –cuya gran 
amistad con otro genio de la ciencia, Niels 

Bohr, s e rompería –sacaba ideas filosóficas 
de sus experimentos con los electrones ante 
el contacto de fina luz, de longitud de onda 
muy pequeña. En su investigación sobre la 
Realidad obtenía una especie de respuestas 
tales como que nuestra observación afectaba 
a los que observamos, alteraba al objeto 
observado, y luego, el ‘ver’ era cambiar la forma 
de la cosa. Planteaba que la mierda también 
se impregnaba de lo que mira, definiendo el 
horizonte que se puede percibir. Todo un mar 
de paradojas en cuanto a esa realidad que 
aparece en forma de ondas y de partículas, 
dependiendo de la observación realizada. Todo 
un grave problema de lógica, algo así como 
decir: “las peras son peras excepto cuando 
son manzanas”. ¿Cuál y cómo es la Realidad 
última del mundo?...

El Joven Procopio (final)
Por cuestiones de las travesuras de los 

habitantes de ‘Numinor’ –esa mítica ciudad 
de los antiguos celtas-, no apreció el final del 
relato de ‘El Joven Procopio’, cuestión que 
aquí subsanamos, recatando el texto restante:

“¿Quién está realmente cuerdo?”, repítales a 
todos. Y no era un Samuel Arias, conste. Menos 
un ‘Ponchito el Tentón’, o el ‘Loco Carpena’, 
un ‘Teto Tereleto’, o el ‘Cheto Calzón Cagado’, 
o un pariente de ‘Conchita Moños’; no: era el 
mismo, que se creía otros…

“Como ‘Flashazo’ llegó a su inquieta memoria 
la presunción del 
mofletudo ex abad 
de la basílica de 
Guadalupe, aquél 
que negó lo de 
las apariciones, 
a pesar de los 
milagros de las 
limosnas, y el que 
llegó a jactarse 
p ú b l i c a m e n t e 
de que poseía 
365 relojes de 
los más finos y 
caros, uno para 
cada día del año 
(¡para la soberbia 
y vanidad de un 
conocido líder de 

un conocido (sic) partido político!), aquel 
Guillermo Schulemburg, otro ‘humilde servidor 
de Dios’”.

“Procopio terminó suicidándose ante tanta 
porquería política y religiosa. Fue mandado 
a la fosa común, porque… ¡nadie supo el 
significado de tan angustiosos nombre!”.

Plegaria de una mujer:

“Señor, te pido: sabiduría, para entender a 
mi hombre; amor, para perdonarlo; paciencia, 
por sus malos actos, y, bondad, para tratarlo. 
Porque, Señor… si te pidiera fuerza, mato a 
este cabrón a chingadazos”. (Texto esotérico 
encontrado en Foto-Lab ‘Estrada’).

Inocencia

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Una persona como 
tu hace mirar el futuro 
y ver todo lo que uno 
puede lograr. 

Siempre serás un 
hombre al que vale la 
pena seguir sus pasos, 
tomar sus consejos y 
sobre todo admirarlo 
como la persona que 
hoy eres. 

Recuerda que la 
vida es bella y que 
no interesa cuántos 
años cumples sino el 
cariño y entusiasmo 
que derrochas cada 
día. 

¡Feliz Cumpleaños 
José Luis Magallanes Rosas! 

¡Te queremos mucho!

El corazón que ama siempre será joven 

Y todavía hay incautos que creen en la 
legalidad, ética y honradez, de los cursos 
literarios, o premios –en este caso los del 
estado- de periodismo, en esa feria de vanidades 
en que se ha convertido ese mundo social. 
Esos premios serían otorgados –
algunos- por “razones de dádivas o 
compromisos”, como bien subraya 
el actual presidente de la Aprocón.

¡Ah, el insaciable deseo de vana 
notoriedad!...

Referéndum: Y no se olvide que 
en ‘BAZAR MÉXICO” encuentra 
usted lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está 
a sus órdenes en Avenida México, 

número 451 norte (a un lado del puente), en la 
colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 
216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos 
y saldrá convencido!

Nuevos		autobuses	con	horarios	de	salidas	todos	
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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La administración anterior 
desmanteló la maquinaria 
nueva que dejamos: Layín

Claudia Isela Hernández

En el municipio de San Blas la 
recolección de basura es de vital 
importancia y precisamente por ello, el 
primer munícipe Hilario Ramírez Villanueva 
"Layin", estuvo revisando los camiones 
recolectores en función, de igual manera 
los otros tantos que no se encuentran 
funcionando para enviar a repararles y 
que el servicio no quede truncado. 

En este tenor, el Alcalde apuntó que a 
pesar de que no hay recursos suficientes 
en el municipio para solventar estos 
gastos, hará lo posible para sacar adelante 
los servicios que el municipio requiere. 

"Hace tres años nosotros compramos 
este maquinaria nueva y nos encontramos 
con un huesario, retomamos otra vez 
la causa y la vamos a dejar nuevecita, 
un señor de México viene a reconstruir 
todo, tanto la moto conformadora como 
la retroexcavadora los volteos que están 
todos desbaratados, hasta sin motor, sin 
ejes ni llantas" 

Añadió que esta maquinaria cayó 
desafortunadamente en manos de gente 
que no valora las cosas porque no les 
costó de su bolsa. 

"Antes de irse la gente de la saliente 
administración desmanteló toda esta 
maquinaria que costó dos millones de 
pesos, estas cosas son prestadas, son 
de la gente sanblasense que se debe 
de ver con respeto y con mucho cariño, 
porque con gran esfuerzo se consigue el 
dinero para comprar toda esta maquinaria" 

Por último agregó que no le gusta 
quejarse, pero es mejor hablar, porque 
el que calla otorga. 

"Traemos seis camionetas, de una 
empresa que tenemos nosotros, que 
están trabajando al servicio de los 
sanblasenses, muchas gente me dice 
que me voy a acabar mis cosas por 
meterlas al ayuntamiento, así me acabe 
la vida pero Yo tengo un compromiso 
moral con el pueblo y esto lo vamos a 
sacar para adelante" concluyó. 

La Fiscalía General del 
estado de Nayarit, continúa 
con el operativo de seguridad 
para blindar al estado ante los 
hechos violentos registrados el 
pasado 1 de Mayo en Jalisco, 
bautizado por los medios como 
"operativo anti-cucaracha". 

Es de destacar el trabajo que elementos 
de seguridad al mando del Fiscal General 
Edgar Veytia siguen realizando, dada la 
facilidad con que pudieran escurrirse 
delincuentes a nuestra entidad y no 
es para menos la presión que el Fiscal 
de nuestro estado tiene en el tema de 
resguardo de seguridad en estos tiempos, 
ya que nuestro estado a comparación 
de años anteriores es más tranquilo, sin 
embargo claro esta no se debe bajar la 
guardia, ni confiarse ante el clima de 
tranquilidad pues nunca se sabe.        

La sociedad obviamente no quisiera 
vivir de nuevo la zozobra de balaceras, 
narco mensajes, colgados en los puentes 
o pozoles humanos etc., eso es algo que 
queremos quede en la historia macabra 
que una vez tuvo Nayarit y que sea 
enterrada en los recónditos recuerdos 
para no palparse nuevamente en la 
realidad.    Esto merece toda la atención 
como lo están haciendo actualmente y 
bien por ello.

Por supuesto que en la materia, 
le echaré siempre porras al gobierno 
estatal, claro que en lo bueno también 
se debe reconocer un gobernante y 
funcionarios cuando hacen las cosas 
bien. La buena crítica sobre algún tema 
en particular (no hablar a lo idiota), 
se debe entender de una buena vez y 
maduramente como algo en lo que se 
puede mejorar e incluso se debe tomar 
privativamente para elevar la forma de 
funcionar públicamente.    

Lo peor es cuando se toma de forma 
personal y es el cuento de nunca terminar, 
pues si no hay compañeros vetados en 
los medios, son despedidos, les niegan 

trabajo y participación, son agredidos, 
perseguidos, encarcelados, golpeados, 
amenazados, retirado su equipo de trabajo 
y vigilados. En Nayarit precisamente 
esto ha pasado, la libre expresión en 
periodistas ha sido vapuleado, de tal 
manera que me atrevo a decir que 
es la primera vez en la historia que 
se han registrado un mayor número 
de intolerancias gubernamentales e 
incongruencias en el decir del respeto a 
la libre expresión, el decir dista mucho del 
actuar hacia quien busca la información 
gubernamental y que la ciudadanía tiene 
derecho a saber.   

Esto claro no merece un aplauso, sino 
el repudio generalizado aunque muchas 
veces la gente no lo comprenda; lo 
resumirse pues en la siguiente palabras.    

La sociedad que se queda sin la 
información de un periodista entregado 
a su labor, comprometido con ella para 
enterarla de lo que sucede, se queda 
a ciegas.  

Así pues, recomendarle al Gobernador 
Sandoval Castañeda, tenga más 
acercamiento con el gremio periodístico, 
aunque sé que nos ubica a muchas y 
muchos en el estado, no le quita nada 
el ser más atento y no dejar que malos 
funcionarios dañen su imagen tomando 
decisiones en su nombre que le perjudican. 

Qué necesidad hay de desayunar con 
uno de nuestros compañeros para limar 
asperezas por dar la nota al no quedarse 
callado cuando se siente acorralado por 
el gobierno estatal y desvalido junto a 
su familia, que también lo aplaudo de 
él, pero se pueden evitar fricciones de 
este carácter y tomarse un tiempo para 
tener una más grata relación con todos, 
eso sí diciendo y actuando.     

Operativo anti-cucaracha y la libre 
expresión en Nayarit

Claudicando
 Por: Claudia Isela Hernández

*Vendieron piezas y todo nuevo
* Así me acabe la vida pero voy a sacar esto 

adelante 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El diputado 
federal suplente bajo las siglas 
del Part ido Revolucionario 
Institucional, Lucas Vallarta Chan, 
a pregunta del reportero sobre la 
lapidaria frase del profesor Carlos 
Hank González de “Está flaca la 
caballada” para estos comicios 
del seis de junio dijo:

-“En Nayarit, en Sonora y 
en todo México, yo entiendo 
que los candidatos de los 
diferentes partidos tienen una 
restricción de acuerdo con 

la reforma política electoral, 
que los tiene efectivamente 
acalambrados, el INE está 
amenazando constantemente 
con cancelar incluso algunos 
registros de candidatos si incurren 
en violaciones a la ley electoral, 
en cuanto al tope de campaña, 
verdad, eso es por un lado, luego 
también los excesos que se  
pudieran cometer en cuanto al uso 
de los medios de comunicación, 
eso los tiene monopolizados, 
como tú lo sabes, el INE lleva un 
control muy rígido muy estricto 
entonces probablemente a eso 
obedece que tu visión de las 
campañas sea esa de ahí que 
en ese momento a 2 semanas de 
que se cierre la campaña no se 
haya acelerado en la medida que 
se pudiera pensar como en otros 
procesos electorales. En cuanto a 
la división, yo te hablaría del Partido 
Revolucionario Institucional, y te 
invito a los eventos que están 
programados dentro de la gira de 
Efraín Arellano Núñez, para que 
te olvides de esa visión negativa 
que tienes del PRI”.

-Lic. Vallarta, no es de ninguna 
manera una expresión negativa de 
parte del reportero. Tú lo viviste en 
el poblado de la cuando mujeres 
priistas de la demarcación número 
8 le reclamaban al presidente 
del partido Amado Vargas, del 
porque no se abrió el abanico 
para todos los de la demarcación; 

lo mismo sucedió con Faustino 
Haro Beas, quien le reclamó de 
manera airada al coordinador de 
esa comida al candidato Arellano 
Núñez, del porque no había hecho 
la invitación general a toda la 
demarcación. Eso tú lo viste, y ahí 
quedo bien marcada la división.

-“Yo creo que definitivamente 
cada quien hace su trabajo, 
en cada una de las diferentes 
organizaciones, Copades es 
una estructura muy sólida, muy 
firme, que está trabajando muy 
intensamente con los jóvenes, 
principalmente jóvenes que tienen 
un perfil universitario; y por su 
lado la CNC que presentará un 
evento que borrará, creo, cualquier 
duda del triunfo del Partido 
Revolucionario Institucional, esto 
es un medio rural, y en cuanto a 
los seccionales pues yo siempre 
he visto que están trabajando pero 
no en la intensidad que nosotros 
quisiéramos, verdad”.

-Es que se han v is to 
desplazados,licenciado.

-“Hay a lo mejor un poco o un 
mucho de celo verdad pero,todas 
las estructuras son necesarias. 
En este momento,José María, yo 
pienso que la lucha electoral se va a 
desatar en estos 15 días que faltan 
de manera intensa. Yo cuando 
fui candidato la última ocasión, 

Santiago	Ixcuintla

*Dijo en entrevista el notario, quien agregó: “y para el 2017, los 
demonios andarán desatados”.

Los 15 días de campaña que faltan serán 
de mucha intensidad: Lucas Vallarta Chan
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ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.

traía 20 puntos arriba de mi más 
cercano contendiente y cerré con 
1.5, y así suele ocurrir, yo espero 
que entendamos las señales que 
tú marcas como comunicador. 
Para que la unidad sea la premisa 
para el triunfo, es necesario que 
estemos unidos; de otra manera 
pues no podríamos obtener los 
resultados que buscamos. La 
jornada electoral efectivamente 
es el 7 de junio, y no vayamos a 
salir con domingo 7. De acuerdo 
a la reforma a la ley política 
de la ley electoral y el 31 de 
mayo se cierra la campaña, ya 
no habrá más trabajo es una 
semana de veda en los medios 
de comunicación, un silencio 
absoluto, no te digo que se metan al 
congelador los candidatos, verdad, 
pero quedan suspendidas todas 
las actividades de proselitismo 
político. Y en cuanto al 2017, sí, 
efectivamente están los demonios 
desatados, efectivamente”. Explicó 
el Licenciado Lucas Vallarta Chan, 
candidato a diputado federal 
suplente.
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Nuevo conflicto enfrenta el 
Sutsem contra la JCA: Sabino Lora  

*Debido a las lluvias atípicas

Además también contra los ayuntamientos municipales, señala. 

Ostioneros de la Boca del Camichín reportan 
pérdidas por 4 millones y medio de pesos

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Martes 19 de MAyo de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1702

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Los problemas 
al interior del sindicato de burócratas 
no terminan, luego del oficio que 
enviara el presidente de la Junta 
de Conciliación y Arbitraje (JCA) a 
los 20 ayuntamientos donde se les 
notifica que debido a que el Sutsem 
no cuenta con toma de nota, no 
tienen derecho a las prestaciones 
que por años han tenido, palabras 
más palabras menos.

Sobre el tema entrevistamos al 
secretario general de la sección V del 
sindicato de burócratas en Santiago, 
Sabino Lora Jiménez, quien dijo: “Es 
lamentable que desafortunadamente 
un organismo que está para defender 
al trabajador ahora mediante un 
oficio,fíjate bien lo quiero recalcar: 
le ordena al ayuntamiento que 
desconozca a los trabajadores 

porque no existe una toma de nota. 
Se supone que es un juicio que se 
está llevando hasta las instancias 
correspondientes y en tanto no se 
dedica una situación el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje está impedido 
de hacer un ordenamiento, esa es 
una la otra es que para ordenarle a 
un ayuntamiento haga lo contrario a 
la situación para la que fue creada, 
el defender a los trabajadores de 
la clase patronal, está impedido. 
Pero no me sorprende esa actitud, 
se supone que ese ordenamiento 
viene de donde siempre he dicho: 
del escritorio del gobernador del 
estado. Me sorprende también que el 
cabildo de Santiago, y digo cabildo 
porque son 13 regidores un síndico 
municipal y un presidente, obedezcan 
esta instancia.Que la obedezcan y 
que de buenas a primeras simple y 
sencillamente dejan de lado todas 
las cosas que los trabajadores 

tienen derecho por pertenecer a 
un sindicato, y que está obligado 
el patrón a retenerlo porque viene 
en el instituto jurídico, se tiene que 
descontar lo que el sindicato le 
autoriza al trabajador para que se 
deposite a la cuenta del Sutsem, 
entonces está quincena todos los 
trabajadores se les regresaron 
sus dineros de cuotas sindicales: 
Te hablo de la cuota funeraria; del 
fondo mutualista; del seguro de vida; 
de las gentes que tienen Infonavit; 
del fondo de ahorro. Con estos 
movimientos se están quitando el 
compromiso el patrón de no darnos 
el otro porcentaje que el patrón está 
obligado a dar, cuando todo el año 
jinetean nuestro fondo de ahorro 
para pagar otras cosas y ahora pues 
políticamente se están quitando ese 
compromiso que deben de tener”.

-Sabino, pero desde el Tribunal 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Productores de ostión 
de la cooperativa de la Boca del Camichín, 
mencionaron en un programa de noticias que 
tuvieron pérdidas debido a las lluvias atípicas 
por más de 4 millones y medio de pesos.

Sobre el tema algunos productores del 
llamado ‘ostión de placer’lugareños de estas 
comunidades siembran en balsas las conchas, 
en donde el molusco en su etapa de desarrollo 
se aposenta para en forma posterior obtener 

el grado de optimidad que requiere para su 
venta, debido a las corrientes de agua de 
lluvia que por medio del río San Pedro llega 
a las lagunas estuarinas donde se desarrolla 

el ostión, está les cambia el 
panorama; ya que el agua fría 
no les permite desarrollarse 
como debiera, ya que es 
precisamente el agua cálida 
la que le permite alcanzar su 
grado de madurez extrema.

Eso fue precisamente lo 
que no le permitió al ostión 
lograr su grado óptimoque al 
final de cuentas se tradujo 
en grandes pérdidas, por 
lo que contabilizadaséstas 

nos da aproximadamente un 40 por ciento en 
baja producción, y si hablamos de dinero pues 
es fácil el nulo desarrollo de ostión permitió 
una pérdida de aproximadamente 4 millones 
y medio de pesos. Y eso lo vimos luego que 
las personas que se encargan de vender el 
ostión en vasos y kileado al cliente compraron 
el producto ya no a los ostioneros de la Boca 
del Camichín y de los Corchos, sino que 
directamente lo compraban a ostioneros de 
Sinaloa y de Palmar de Cuautla,  que como 
es el caso del ostión de Sinaloa, aunque es 
más salado que el nuestro, su tamaño era 
inmejorable. De ahí que se insista también 
los ostioneros de Santiago sufrimos grandes 
pérdidas y también requerimos del apoyo del 
gobierno federal para volver a levantarnos. 
Precisaron los denunciantes el día de ayer.

de Justicia quien es el 
funcionario que envía esos 
oficios, ¿quién los firma 
pues?

-“Mira en el estado el 
presidente del TCA está 
firmando los oficios, te voy a 
entregar una copia de estos 
y que desafortunadamente 
ni del nombre me acuerdo 
en este momento, pero te 
voy a entregar una copia del 
oficio girado al ayuntamiento 
de Amatlán de Cañas. Eso 
a mí me da la pauta para 
exigir así como me están 
regresando las retenciones 
de los dineros antes señalados para 
exigir los dineros desde el mes de 
septiembre en que tomaron posesión 
como ayuntamiento, nada que nomás 
te devuelvo los dineros de la última 
quincena, no, que me regresen 
los dineros de los trabajadores 
desde que tomaron posesión como 
ayuntamiento porque me tienen que 
regresar todo el fondo de ahorro. 
Nos lo quitaron desde que tomaron 
posición muy olímpicamente para 
pagar otras cosas, pero como 
ocurrió esta quincena que nos lo 
regresaron, y está bien pero si nos 
lo van a regresar que sea desde 

que tomaron posesión y ya nosotros 
veremos con los trabajadores como 
le van a hacer para que paguen sus 
cuotas a la organización”.

-Una pregunta final Sabino: cuando 
estamos a 20 días de la elección 
a diputado federal,¿el voto de la 
burocracia cómo queda?,

-“Mira, Águeda nos ha dicho ‘yo 
no voy a obligarlos a que voten por 
fulano o por mengano, nada más 
vean quienes son los que nos tienen  
la bota en el cuello, y luego decidan 
su voto’; así de simple Chema”.
Concluyó Lora Jiménez.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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